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開催日 時間 地域 会場 参加者数

1 古川 小泉生活センター 15

2 古川 古川富永地区公民館 2

3 古川 古川敷玉地区公民館 17

4 岩出山 上野目地区公民館 19

5 田尻 田尻地区公民館 33

6 古川 古川南部コミュニティセンター 22

7 古川 古川東大崎地区公民館 28

8 古川 古川長岡地区公民館 23

9 鹿島台 鹿島台総合支所 27

10 鳴子 鳴子総合支所 26

11 古川 古川志田地区公民館 14

12 古川 古川清滝地区公民館 23

13 鹿島台 旧鹿島台第二小学校 12

14 岩出山 岩出山文化会館（スコーレハウス） 17

15 鳴子 中山コミュニティセンター 11

16 古川
大崎生涯学習センター（パレットおおさ
き）

10

17 古川 古川宮沢地区公民館 24

18 古川 矢目公会堂 6

19 松山 松山老人福祉センター 24

20 田尻 大貫地区公民館 32

21 午後2時～3時30分 古川 大崎市図書館 19

22 古川 大崎市図書館 10

23 古川 古川保健福祉プラザ（ｆプラザ） 5

24 古川 西古川地区公民館 41

25 三本木 三本木総合支所 20

480

午後7時～8時30分

午後7時～8時30分

計

7月25日
（水）

7月27日
（金）

◆開催日，会場及び参加者数

午後7時～8時30分

午後7時～8時30分

午後7時～8時30分

7月18日
（水）

7月19日
（木）

7月24日
（火）
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◆出席議員（敬称略）

開催日 会場 班長 副班長

小泉 関武徳 小沢和悦 鹿野良太 佐藤仁一郎 鎌内つぎ子 横山悦子

富永 相澤孝弘 佐藤勝 山口文博 山田和明 木内知子

敷玉 八木吉夫 佐藤講英 早坂憂 加藤善市 遊佐辰雄

上野目 中鉢和三郎 佐藤仁一 山口壽 相澤久義 氏家善男 後藤錦信

田尻 只野直悦 佐藤弘樹 伊勢健一 山村康治 富田文志 氷室勝好
古川南

部
小沢和悦 八木吉夫 早坂憂 佐藤仁一郎 鎌内つぎ子 山村康治

東大崎 相澤孝弘 加藤善市 鹿野良太 富田文志 横山悦子 氷室勝好

長岡 関武徳 佐藤勝 伊勢健一 木村和彦 氏家善男 木内知子
鹿島台

支
佐藤弘樹 只野直悦 山口文博 佐藤講英 山田和明

鳴子支
所

中鉢和三郎 佐藤仁一 山口壽 相澤久義 遊佐辰雄 後藤錦信

志田 相澤孝弘 八木吉夫 鹿野良太 佐藤講英 山村康治 氷室勝好

清滝 小沢和悦 関武徳 伊勢健一 佐藤仁一郎 木村和彦 佐藤勝
旧鹿二

小
佐藤弘樹 只野直悦 山口文博 加藤善市 富田文志 山田和明

スコーレ 佐藤仁一 氏家善男 山口壽 鎌内つぎ子 横山悦子 木内知子

中山コミ 中鉢和三郎 後藤錦信 早坂憂 相澤久義 遊佐辰雄

パレット 相澤孝弘 横山悦子 山口壽 鎌内つぎ子 後藤錦信 氏家善男

宮沢 八木吉夫 小沢和悦 伊勢健一 木村和彦 佐藤勝

矢目 関武徳 中鉢和三郎 鹿野良太 佐藤仁一郎 佐藤仁一 相澤久義
松山老

福
佐藤弘樹 山田和明 山口文博 佐藤講英 木内知子 氷室勝好

大貫 只野直悦 山村康治 早坂憂 加藤善市 富田文志 遊佐辰雄
図書館

昼
八木吉夫 佐藤弘樹 山口壽 富田文志 山田和明 氏家善男

図書館
夜

関武徳 只野直悦 伊勢健一 鎌内つぎ子 木村和彦 氷室勝好
ｆプラ

ザ
小沢和悦 相澤孝弘 早坂憂 佐藤講英 横山悦子 後藤錦信

西古川 佐藤仁一 加藤善市 鹿野良太 遊佐辰雄 山村康治 佐藤勝

三本木 中鉢和三郎 相澤久義 山口文博 佐藤仁一郎 木内知子

佐藤和好（議長）　7/18（上野目），7/19（東大崎），7/24（中山コミ），7/25（松山老福）
佐藤和好（議長）　7/27（三本木）

◆所管委員会凡例
　　・議運・・・議会運営委員会
　　・総務・・・総務常任委員会
　　・民生・・・民生常任委員会
　　・産業・・・産業常任委員会
　　・建設・・・建設常任委員会
　　・庁舎・・・市役所庁舎建設調査特別委員会
　　・情報化・・・情報化対策特別委員会

班員

7月27日
（金）

7月25日
（水）

7月24日
（火）

7月19日
（木）

7月18日
（水）
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◆質問・意見・要望の要旨，回答の要旨

№　 会場 テーマ 質問・意見・要望の要旨 回答の要旨
所管

委員会
1 小泉 地域経

済活性
化

古川地域で、まちの中の商店街活
性化をするためにどのように考え
ているのか。再活性化の方法は。

・仮称道の駅おおさきが、平成31年6～
8月共用開始で建設・整備が進められて
いる。中心市街地振興施設として、地
場産品等の販売及び情報発信を通じて
地域の活性化並びに交流人口の拡大を
図る。
・6月9日から「世界農業遺産認定記念
2018宝の都・大崎プレミアム商品券」
を発行し事業を実施している。
【上記8月24日産業常任委員会調査】
・古川商工会議所では、９月に「第3回
ふるかわまちぜみ」を開催し、店主が
講師となる少人数制のミニ講座を開
催。商工会でも各種講座を行ってい
る。市でも6月に商店街活性化セミ
ナー、9月にネット通販の売上をアップ
するための中小企業向け講座を実施。
・平成34年４月オープンで、庁舎建替
に合わせ七日町の西地区組合の準備会
ができた。下は商店、上は公民館的機
能も備える地域交流センターと住宅を
総事業費約50億円程度で作業が始まっ
ている。

産業

建設

2 小泉 地域経
済活性
化

基本的なものが失われている。
ヨークベニマル、ジャスコ等企業
からどれくらいの税金が入って来
ているのか。合併して10年が過ぎ
て全然変わっていない。網かけ開
発を抑えること。何を持ってやる
か目標、自覚がない。
原点に帰って、市役所を建てるの
はいいが、もっとやることがある
のではないか。

・人の心理、動きに対応しきれない。
まち協の皆さんと意見交換している
が、時代に追いつけていない。民と官
も連携し、人が集まる策を戦略に置き
換えて検討している。
・ヨークベニマル等の企業からの税収
は、本社が市内にあるわけではないの
でそんなに多く市に入るわけではない
が、市内に住む従業員からの住民税な
どで税収を得ている。

総務

3 小泉 地域経
済活性
化

七日町再開発27商店の同意はとれ
ているのか。また、地権者の同意
は。

25～26店舗より同意を得ている。実施
計画に進むまで同意、秋頃までに同意
を得る予定である。

建設

4 小泉 議会に
何を望
むか

議員としての自覚を持つことが必
要である。

より一層自覚を持って取り組んでい
く。

議運

5 小泉 その他 下水の来ない地域である小泉、若
葉地域の下水対策は。また、浄化
槽に補助金を出すのか。

下水の通っていない所は個人の浄化槽
対応となる。下水道を通したほうがい
いが膨大な経費がかかる。補助金は出
る。

建設

6 小泉 その他 放射性廃棄物の焼却問題につい
て、２年後に性能のいい新しい焼
却施設ができてからでも良かった
のではないか。

最終処分場は15年しかもたない。８年
ぐらいで満杯になる。このような進め
方では新たな最終処分場をつくるとき
に受け入れるところがなくなる。メ
リット・デメリットとも出ているが、
安心を担保に議決したので進めてい
く。健康被害も心配のある部分はフォ
ローしながら処理していく。

総務
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7 小泉 その他 農林業系放射能汚染廃棄物処理に
ついて、若葉町は数値的数値が高
いのに、なぜ健康診断の対象地域
に入っていないのか。
モニタリングポストも福浦にあっ
て、若葉町は抜けていた。公平に
やってほしい。

・焼却施設の周辺地域については公費
負担になる。地域から声を上げてほし
い。
・行政区単位で向き合いながら、地域
の人たちへの説明会を江合でも福浦で
もやっている。見解が分かれている。
健康診断も取り上げてほしい。

総務

8 小泉 議会に
何を望
むか

２、３回議会報告会を開催してほ
しい。市民との距離を縮めてほし
い。

小学校単位で回っており、５年前より
議会改革の中で市民の声を聞かせても
らっている。市内25カ所で開催してい
るが、どこの会場に出ていただいても
よい。古川第４小学校区については毎
年ローテーションで回っている。

議運

9 富永公 その他 小学校の統合はあるのか。また、
その際、幼稚園や公民館はどうす
るのか。

富永小学校の統合についてはまだ未定
である。

総務

10 富永公 その他 富永地区から職場（仙台）へ行く
際に、東回りバイパスにかかる橋
が一カ所しかないので、もう１カ
所ほしい。

新幹線東線を利用する市民が多くな
り、渋滞が著しいと認識しており、総
務常任委員会と建設常任委員会で取り
上げ、渋滞解消を目指す。

建設
総務

11 富永公 その他 富永地区に学童保育は残るのか。
また、スクールバスはどのように
運行するのか。

統合計画で地域の皆さんと話し合うこ
ととなるが、スクールバスについては
行政より提案する。

総務

12 富永公 その他 少子高齢化が進み、地域の維持管
理が難しくなってきた。

地域振興計画を策定する。 総務

13 富永公 地域経
済活性
化

地域農業の担い手不足により、将
来の地域農業が維持できなくなる
と思うが考えは。

地域農業の担い手・後継者不足は深刻
であると認識している。議会でも、持
続的な農業経営や新規就農者の支援等
について提言を重ねている。市では、
農業経営に資する各補助制度もあり、
今後も総合的な支援策の構築に努めて
いきたい。

産業

14 富永公 その他 世界農業遺産を利用し、大崎市を
含む米のブランド米を作れない
か、またブランド米を育成してほ
しい。

大崎の米ささ結ブランドコンソーシア
ムを組織し、水稲新品種東北194号（愛
称・ささ結）の栽培・販売等の取り組
みを推進している。
【8月24日産業常任委員会調査】

産業

15 富永公 地域経
済活性
化

農産物のＪＧＡＰの取得につい
て、どう取り組むのか。

市でＧＡＰの認証取得や研修会等の開
催に要する経費への補助を行ってお
り、交付対象者は市内3ＪＡまたは3Ｊ
Ａで組織する生産部会等で、大崎市内
で初めてとなるＪＧＡＰ認証は古川・
鹿島台地域の2法人が取得。

産業

16 敷玉公 議会に
何を望
むか

班長挨拶の中で、議会には力があ
るが議員には力はないという話が
あったが、議員にできることは何
なのか。

地域の皆さんのお話を市職員の皆さん
につなぐ、人と人とをつなぐことと考
える。

議運

17 敷玉公 その他 ブロック塀の調査をしたとのこと
だが、その後どのようになってい
るのか。

市で全ての学校を調査し、３校で危険
箇所が発見された。すぐに対応すると
のことである。

総務
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18 敷玉公 その他 世界農業遺産の市民に対するメ
リットは何か。

現在、世界農業遺産のアクションプラ
ン推進に取り組んでいるが、農産物及
び仮称生きもの認証制度で農産物の付
加価値を増す取り組みや、観光客誘致
に伴う効果等が身近なメリットとして
考えられる。
【8月24日産業常任委員会調査】

産業

19 敷玉公 その他 敷玉小学校と師山球場のバック
ネットが破損したままであり、ブ
ロック塀と関連して危険なので直
してほしい。

要望として受け止める。 総務

20 敷玉公 その他 ブロック塀とあわせて、公共施設
や施設内の樹木もチェックしてほ
しい。

要望として受け止める。 総務

21 敷玉公 その他 中央公民館が新しくなるようだ
が、敷玉地区公民館も４５年が経
過し、劣化しているので、建て替
えてほしい。

要望として受け止める。 総務

22 敷玉公 その他 移動図書館を古川地域の中心部か
ら離れた地区でも利用できるよう
にしてほしい。

現状を調査して検討したい。 総務

23 敷玉公 その他 地域で独自に防災マップを作成し
たが、市で新しいものを作成する
と聞いた。その場合、配布するだ
けではなく、内容についての説明
会を開催してほしい。

要望として受け止める。 総務

24 敷玉公 その他 防災マップについては昼間の想定
により作成されていると思う。夜
の真っ暗なときの災害も想定して
避難所等を指定してほしいととも
に、想定外がないようにしてほし
い。

要望として受け止める。 総務

25 敷玉公 その他 区長が市広報を自ら配布しないの
は条例違反ではないか。

地域ごとに話し合いが行われて合意が
されているのであれば問題はないと考
える。

総務

26 敷玉公 その他 敷玉小学校には駐車場が１６台分
しかなく、運動会や各種地域の行
事で足りなくなる。市でどこか借
りてほしい。

要望として受け止める。 総務

27 敷玉公 その他 選挙で電子投票を取り入れてはど
うか。

要望として受け止める。 総務

28 敷玉公 その他 中央公民館が新しく建設される際
には調理室も作ってほしい。でき
れば敷玉地区公民館も改修してほ
しい。

要望として受け止める。 総務

29 敷玉公 その他 最近猛暑が続いているので、各小
学校にエアコンを設置するべきで
はないか。

要望として受け止める。 総務

30 敷玉公 その他 大幡の市道整備について、現状を
教えてほしい。

陳情をしているが、なかなか進んでい
ないのが現状である。道路を東西南北
に整備してほしいとの話に関して、地
元での説明会を予定している。強力に
推進すればできるはずである。

建設
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31 敷玉公 その他 斎場の建設場所についての進捗状
況はどのようになっているのか。

敷玉谷地中や美里町という意見は出た
が、まだ結論は出ていない。小野地域
からは今のままでよいとの意見も出て
いる。

総務

32 敷玉公 その他 斎場は平場よりも山間部に建設す
るべきではないか。

涌谷町の方々も利用するので、そちら
の意見も重視すべきとの声もある。
それぞれの役所から概ね３０分以内で
来られる場所が谷地中であったため、
候補に挙がった。

総務

33 敷玉公 その他 敷玉地区公民館の街灯が少なく、
怪我をする人もいたので、増やし
てほしい。

要望として受け止める。 総務

34 上野目公 議会に
何を望
むか

議会で、調査するとか検討すると
いう答弁が多く、曖昧であるの
で、誠意ある答弁をしてほしい。
また議会だよりも魅力がない。

しっかりと疑義をただすよう努めるな
ど質問、質疑に取り組んでいきたい。

議運

35 上野目公 議会に
何を望
むか

会派は必要ないのではないか。 御意見として伺うが、現在の会派の状
況を説明した。

議運

36 上野目公 その他 過疎法の予算執行がわかりにく
い。趣旨に添った使途となってい
るか。

制度について、また岩出山の事業実施
状況について説明した。

総務

37 上野目公 その他 小学校の跡地利用について、大人
が学ぶ研修施設としての活用はど
うか。

地域の声を反映した形で実施するの
で、さまざまな提案をしてほしい。鹿
島台２小も未定である。

総務

38 上野目公 その他 もっと地域（総合支所）に権限を
持たせ、政策を進めるべきではな
いか。

総合支所対応経費も少しづつ増となっ
ており。身近な課題にすぐ対応できる
よう提言する。

総務

39 上野目公 地域経
済活性
化

雇用の場を確保する方策を進めて
ほしい。

企業進出の受け皿を確保するため、北
原工業団地に続き、三本木ＳＩＣ東部
工業団地整備と新鶴巻地区開発を計画
的に進めている。また、中小企業・小
規模企業振興条例の早期策定も視野
に、市内企業の育成策や創業支援体制
の拡充も含め、議会でも雇用を増やす
ための施策提案と働きかけに努めてい
く。

産業

40 上野目公 その他 上野目小学校がなくなり、学校田
もなくなりしめ縄づくりもできな
い、子供もいなくなり活性化も大
変であるため、跡地利用もしっか
り考えてほしい。

子供たちと交流する機会を図っていっ
てほしい。

総務

41 上野目公 その他 課外学習で炭焼きを指導したこと
があるが、体験学習として地域を
学ぶ機会をつくる必要があるので
はないか。

産業所管では、おおさき生きものクラ
ブで子ども達に自然環境や生物多様性
の豊かさについて理解を深める取り組
みを行っている。子ども達が体験学習
を通して地域を学ぶ事は大変重要と認
識しており、議会でも所管に捉われず
提言していきたい。

産業

42 上野目公 その他 防災無線が聞こえないところや、
だぶって聞こえるところがある。

担当に伝えるが、メール配信等の活用
も行ってほしい。

総務

43 上野目公 その他 市道の維持管理で、刈払いは７０
代中心となっており、大変厳し
い。

市としても検討するが、委員会として
も調査したい。【建設常任委員会
H30.10.17現地調査実施 】

建設
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44 上野目公 その他 鳴子温泉は何をもって横綱なの
か、あぐらをかいているのではな
いか、交流人口を増やすため、も
う一度十両から再スタートする気
持ちで取り組んでほしい。

湯治文化ビジネス創造事業・地域おこ
し協力隊活用事業・教育旅行及びグ
リーンツーリズム推進事業・観光振興
事業・地域まつり事業・温泉事業等の
各種事業を展開しており、誘客や宿泊
客の増に向けて市のみならず一般社団
法人みやぎ大崎観光公社とも連携して
事業に取り組んでいる。大崎市観光振
興ビジョンの目標達成に向けて、議会
でも観光振興策について今後も提言し
ていく。
【10月11日産業常任委員会現地調査】

産業

45 田尻公 その他 子育て、少子高齢化対策につい
て、取り組み状況を教えてほし
い。

さまざまな施策を展開し、子育て支援
に取り組んでいるが、今後とも子ども
を産みやすく、育てやすい環境づくり
に取り組んでいく。

民生

46 田尻公 その他 放射性廃棄物について、しっかり
とした対応をしてほしい。

住民説明会などを行い、丁寧に説明
し、試験焼却に取り組んでいくことと
している。

総務

47 田尻公 その他 田尻地区公民館の雨漏りについ
て、早期の改修を要望する。

意見として伺う。 総務

48 田尻公 その他 田尻地区公民館のトイレの洋式化
について要望する。

意見として伺う。 総務

49 田尻公 その他 田尻総合グラウンドは強風などが
吹くと砂ぼこりが多く飛ぶため、
改修を要望する。

意見として伺う。 総務

50 田尻公 その他 大崎市に総合グラウンドの建設を
要望する。

意見として伺う。 総務

51 田尻公 その他 沼部公民館に会場等使用料に係る
券売機の設置を要望する。

意見として伺う。 総務

52 田尻公 その他 これまでの議会報告会で出された
意見や要望が実現されたのか伺う

中心市街地循環バスの創設、事故多発
交差点への信号設置、中学生までの医
療費無償化等が実現されている。更に
古川地域の北原工業団地周辺道路整備
や三本木パークゴルフ場建設が進めら
れている。

議運

53 田尻公 その他 田尻地区内の地域内交通におい
て、市民病院本院への乗り入れが
できるよう対応するよう要望す
る。

意見として伺う。 総務

54 田尻公 その他 加護坊山パークゴルフ場の移動式
モノレールが故障したままなの
で、早期回収を要望する。

６月の補正予算で予算付けが行われた
が、改修状況について確認していく。

総務

55 田尻公 その他 空き家対策は防犯上の観点からス
ピードある対応を要望する。

要望として受け止める。 総務

56 田尻公 その他 通木地区のスキップセンターへ抜
ける市道は樹木が生い茂り、危険
であるため、対応してほしい。

委員会として現地視察を行い、状況改
善に取り組んでいく。
【建設常任委員会　H30.10.17現地調査
実施 】
民地に関わることなので支所を中心に
対応。

建設
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57 田尻公 その他 連日の酷暑のため、小中学校にエ
アコンの設置を要望する。

意見として伺う。 総務

58 田尻公 その他 ヘルプカード作成に向けた進捗状
況はどのようになっているか。

委員会で議題として取り上げ、進捗状
況を確認していく。

民生

59 田尻公 その他 人口減少の中、４年制大学の誘致
を要望する。

意見として伺う。 総務

60 田尻公 その他 田尻駅前駐車場を有効活用しては
どうか。

意見として伺う。 総務

61 田尻公 その他 田尻中ノ目地区に児童の通学路に
なっているところがあり、信号の
設置を要望する。

意見として伺う。 総務

62 南コミ 議会に
何を望
むか

未来を担う子供たちのためにも温
かい眼差しを向け、将来に向けた
大きな構想を持ち、その実現に向
けて頑張ってほしい。

意見として伺う。 議運

63 南コミ 議会に
何を望
むか

市内中心部では投票率が悪い。投
票日には30％ほどで、期日前の
15％と合わせても45％ほどしかな
い。国によっては、投票者に景品
を配布しているところもある。世
界の先進事例も参考に、投票率が
向上するように努力してほしい。

意見として伺う。 議運

64 南コミ 地域経
済活性
化

人口減少社会における地域活性化
として、企業誘致などはどのよう
に考えているのか。

企業進出の受け皿を確保するため、北
原工業団地に続き、三本木ＳＩＣ東部
工業団地整備と新鶴巻地区開発を計画
的に進めている。また、中小企業・小
規模企業振興条例の早期策定も視野
に、市内企業の育成策や創業支援体制
の拡充も含め、議会でも雇用を増やす
ための施策提案と働きかけに努めてい
く。

産業

65 南コミ 地域経
済活性
化

企業を誘致するだけでなく、そこ
で働く方の生活環境を整えるとと
もに、子育て支援などもあわせて
考えてほしい。

産業の観点からは、企業進出の受け皿
の確保を計画的に進め、議会でも雇用
する側からの要望や課題把握にも努め
ている。また、市内企業の育成策や創
業支援体制の拡充も含め、議会でも雇
用を増やし生活環境を整備するための
施策提案と働きかけに努めていく。

民生
産業

66 南コミ 議会に
何を望
むか

議会報告会への参加率が低い。
以前の報告会で出された意見の中
で実現してきたことを聞きたい。

北原工業団地への新たな道路整備や三
本木パークゴルフ場の建設工事が進行
中である。また、市民病院の移転によ
り交通の便が悪くなった地域への市民
循環バスの整備、事故多発交差点への
信号設置、中学校までの医療費無料化
等がある。ただし、医療費無料化につ
いては所得制限があることから、その
制限撤廃に向け努力していきたい。

議運

67 南コミ その他 子ども医療費無料化における所得
制限の撤廃するよう努力してほし
い。

要望として受け止める。 民生
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68 南コミ その他 放射性廃棄物の試験焼却に関する
説明会について、開催を希望する
声がなければそれぞれの地域では
行わないのか。反対の声が上がる
のはわからなくて怖いからだと考
える。開催の要望がなくても説明
会を行うべきである。

市執行部へ伝える。
集会所単位でも説明会を実施している
ことから、開催の要望を上げてほし
い。

総務

69 南コミ その他 市では放射性廃棄物401以上8,000
ベクレル以下のものを焼却すると
のことだが、１ベクレルでも基準
を超えるものについては焼却をし
ないのか。

市では放射性廃棄物401以上8,000ベク
レル以下のものについて混焼したいと
している。8,000超のものは指定廃棄物
として国の処理となる。

総務

70 南コミ その他 放射性廃棄物の試験焼却が１０月
から始まると聞いたが、市民に対
してまだ十分に説明されていない
と思うが。

執行部では、地域住民の理解を十分に
得られるよう説明をしていくとしてい
る。

総務

71 南コミ その他 放射性廃棄物の混焼には疑問を感
じている。それに係る予算を子ど
も医療費などに向けてほしかっ
た。

意見として伺う。 総務

72 南コミ その他 昨年の議会報告会で大江川の水害
対策について要望したが、回答が
ない。どのようになっているの
か。

しっかりと調査、確認し、報告する。
米袋排水機場までの流れをどのように
確保するかなど、県・国に課題解決に
向け要望しているとことである。
なお、県から千年に一度程度の豪雨の
際の浸水予想図も出されているので、
対策をしっかり取るよう働きかけてい
く。【建設常任委員会　H30.10.17現地
調査実施 】

建設

73 南コミ その他 新幹線東側の道路が拡幅され、地
域では喜んでいるが、交通量が増
加し、国道４号交差点付近等では
以前にも増して交通事故や渋滞が
発生している。
そのため、現在工事が進行中の新
幹線東線を延伸し、三本木側市道
牛沼線とを結ぶよう多田川に橋を
架け、交通渋滞の解消に向け、取
り組んでほしい。

検討し、対応したい。 建設

74 南コミ その他 新たに国道１０８号の東回りバイ
パスが計画されているが、米袋地
区から学校に通う子供たちの通学
路となっていることから、横断歩
道や歩道橋の設置など安全対策を
十分に考えるとともに、住民に対
する説明会をぜひ行ってほしい。

要望として受け止める。
市執行部へ伝える。
【建設常任委員会　H30.10.17現地調査
実施 】
国道108号の道路については地元区長さ
んはじめ協議を行い、交通安全にも十
分留意する。

建設

75 東大崎公 議会に
何を望
むか

議会だよりを見て建設常任委員会
の視察で、新発田市、燕市に行っ
ているが、他の場所があるのでは
ないか。

庁舎建設庁舎特別委員会で視察に行っ
た。新しい庁舎建設の参考として庁舎
を視察する目的で行った。

庁舎
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76 東大崎公 その他 大崎市の観光客の人数は何人か。 大崎市全体での観光客数は、平成25年
7,324,958人、平成26年7,014,198人、
平成27年6,919,931人、平成28年
7,324,103人、平成29年7,324,266人と
なっている。（鳴子温泉地域の観光客
数は、平成25年2,018,500人、平成26年
1,971,100人、平成27年1,962,004人、
平成28年2,095,866人、平成29年
2,083,828人）また、大崎市全体での宿
泊客数は、平成25年830,939人、平成26
年844,530人、平成27年844,530人、平
成28年820,371人、平成29年814,805人
となっている。（鳴子温泉地域の宿泊
客数は、平成25年597,500人、平成26年
547,800人、平成27年496,500人、平成
28年530,000人、平成29年598,586人）

産業

77 東大崎公 その他 ①なぜオルレでなければならない
のか、どれだけの思い入れがある
のか。過去に化女沼周遊コースの
計画があったがどうなっているの
か。
②観光客数（目標値）の具体的数
字が見えてこない、観光系の情報
が市民に届いていないのではない
か、鳴子の人の本気度はどうか。

①オルレは韓国済州島発祥の人気ト
レッキングコースであるが、韓国との
官民交流の中で本市にも取り入れたい
と誘致が進められてきた。化女沼周遊
コースについては、宮城県の整備計画
であったが、計画が頓挫している。
②市では観光振興ビジョンを策定し、
観光産業で地域を活性化するために取
り組んでいるが、誘客や宿泊客の増に
向けて市のみならず一般社団法人みや
ぎ観光公社とも連携して事業に取り組
んでいる。

産業

78 東大崎公 その他 西中学区の統合は当初30年度とい
う話だった。小中一貫校という方
向性を見出せないか。小中一貫校
にして優秀な先生をそろえて古川
西部の統合小学校及び古川西中の
教育レベルアップを図ってはどう
か。

小学校統合については重要課題として
議論されてきているが、当初計画では
30年度合併という話だったが、岩出山
小学校の統合が先行したため西中学校
区の小学校統合は遅れている。今後の
話合いによるが、大崎初の小中一貫校
という可能性もある。

総務

79 東大崎公 その他 廃校によって子供が地域にいなく
なると地域コミュニテイの形成が
できなくなる。路線バスもそうだ
が、人数が少ないから廃止しよう
という単純な話ではない。行政も
しっかり考えてほしい。

地域交通は田尻地域内で地域タクシー
のくるくる号を運営しているが地域内
では終わらず、古川中心部まで行きた
いという声が強い。今後、公共交通に
ついて議会もしっかり取り組む。

総務

80 東大崎公 その他 北原工業団地へのアルプス進出
で、議会として空き家対策をどう
考えているか、また、国道47号か
ら三本木方面へ曲がる交差点が渋
滞しているが解決策はあるのか。

アルプス電気が北原工業団地に建設し
ている古川第2工場の新工場棟は11月完
成予定である。既存の古川工場から生
産移管を順次進め約1千人移す予定であ
る。北原地区周辺道路整備の一環とし
て、市道整備も進める。
空き家対策ではおおさき移住支援セン
ターや各不動産会社でも随時相談対応
しているが、渋滞解決策も含め今後の
状況を注視しながら提言していく。
【8月24日産業常任委員会調査】

産業

81 東大崎公 その他 ニホンカモシカが中里で捕獲され
たが、そのカモシカを日光山へ放
したと聞いている。住民に説明も
なくそんなことをするのか。

議員はその事実を知らないが、確認し
て詳細が分かったら報告する。

総務
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82 長岡公 その他 長岡小学校の改修工事が行われて
いるが、エアコンの設置も工事内
容にに入っているのか。

改修工事の中には、入っていない。
エアコンの設置に関しては、猛暑が続
いているので、議会の中で議題として
取り上げていく。

総務

83 長岡公 その他 ご当地ナンバーの設置を検討して
みてはどうか。

意見として伺う。 総務

84 長岡公 その他 政治に対する無関心、市民の意見
をどう酌み取るのか。広く各世代
に政治に対する関心を持ってもら
う取り組みが必要ではないか。

現在は議会報告・意見交換会は小学校
単位で行っている。今後、市内の高校
などへも働きかけ、若者を初め幅広い
世代に議会への関心を持ってもらえる
ような取り組みを考えていく。

議運

85 長岡公 その他 大崎広域古川斎場はどこに建てら
れるのか。

さまざまな意見がある中で今後決定さ
れていく。

総務

86 長岡公 その他 新鶴巻工業団地の進捗状況は。 農振法の代替性と面積の妥当性が大き
な課題であり、代替地が無い事の説明
や工業専用地域の農地活用、従前の農
工団地の利用計画やその他農振地域白
地の活用を協議している現状である。

産業

87 長岡公 地域経
済活性
化

少子化が進む中、定住化をどのよ
うに
進めていくのか。

産業の観点からは、企業進出の受け皿
の確保を計画的に進め、議会でも雇用
する側からの要望や課題把握にも努め
ている。また、市内企業の育成策や創
業支援体制の拡充も含め、議会でも雇
用を増やし生活環境を整備するための
施策提案と働きかけに努めていく。

産業

88 鹿島台支所 その他 生活道路の改善、整備をして欲し
い。総合支所には各地区の要望に
応える予算が無いので、整備、補
修工事をやりたくともできないと
聞いている。渕花行政区として要
望もしている。

道路の修繕、改修については議会でも
たびたび議論されているが、今後も地
区要望に応えられるように議会でも提
案したい。また、道路整備予算は300万
円以下だと道路維持費で、それ以上だ
と道路工事費となり、毎年９月定例会
では補正予算が提案されている。

建設

89 鹿島台支所 その他 耕作放棄地の解消について、抜本
的な対策を考えてほしい。

耕作放棄地は市内全域にあり、農業委
員会でも大きな問題になっている。耕
作放棄地の解消にあたっては、農業の
持続的な経営を支える施策も必要であ
り、市でも農業機械への補助や青年就
農チャレンジ事業などを行っている
が、耕作放棄地の解消や有効活用につ
ながる様な施策展開について今後も提
言していく。

産業

90 鹿島台支所 その他 行政区内に空き家が１２件ある。
地域活性化のためにも空き家対策
が大事だと考えるが、空き家を利
用する方への仲介者・仲介組織は
ないか。また、リフォームに対す
る助成・補助はないのか。

市でも移住定住支援事業を行ってお
り、移住する方などへのリフォーム制
度も実施している。平成２７年度に策
定された空き家条例でも５ヵ年計画で
改善していく事業に取り組んでいる。

総務

91 鹿島台支所 地域経
済活性
化

鹿島台分院では、６月１日から内
科診療が月曜日午後から休診と
なっているが大変問題である。医
療体制を担保する分院診療体制が
低下しないようにしてほしい。

医師などの医療スタッフ不足が最大の
要因と捉えており、病院では東北大医
学部等へ医師派遣の要請を行っている
と聞いているが、議会としても尚一層
分院体制の維持、向上を働きかけてい
く。

民生

11



92 鹿島台支所 その他 鹿島台公民館は老朽化しており早
期に建て替えてほしい。また、図
書室機能も充実させてほしい。

鹿島台公民館の建て替えについては議
会でもたびたび提案されている。鹿島
台地域の基幹公民館として新たに建設
するように今後も提案し、併せて明る
く広い図書室も整備するように要望し
ていきたい。

総務

93 鹿島台支所 その他 鹿島台公民館の図書室は、暗く狭
く使い勝手が悪いので改善してほ
しい。

図書室の場所は、現状では代替え場所
が無いので難しいが、鹿島台公民館が
建て替えとなった場合に、図書室の位
置・間取りを十分に工夫頂く様に提案
したい。また、鹿島台地域では図書ボ
ランティア活動も盛んなので、図書室
を活用したまちづくりの方向性も議論
していきたいと考えている。

総務

94 鹿島台支所 その他 ２０１７年より図書館の５カ年計
画予算が文部科学省より出てお
り、地方財政措置として予算が付
いている。市では、小中学校に本
を増やし、さらに司書の人員を増
やすための予算を付けているの
か。

市で各小中学校の本を購入する予算は
当初でも少なく、昨年度には単費では
あるが補正予算で各学校に図書購入費
を傾斜配分した。教育委員会では各学
校図書の充足率を調査しているが、現
場の声として「予算が少なく更新でき
ないのでボロボロになっても廃棄しな
い」、「絵本や続巻物などの比較的高
価な本は購入できない」ことなどか
ら、充足率は高く見える傾向にもあ
る。総務常任委員会で鹿島台公民館図
書室の現地視察を行い、また市内各学
校図書購入費と司書配備の調査を実施
する。

総務

95 鹿島台支所 その他 鹿島台地域の議会報告会に市議会
議員が５名しか出席しないのはな
ぜか。

議会報告会の班体制は、各議員の所属
常任委員会・出身地域で編成されてい
る。議員数の都合上、開催場所によっ
ては少ない場合もあるがご理解頂きた
い。また、鹿島台総合支所での出席議
員数は５名だが、次回の旧鹿島台第二
小学校での開催では６名が出席する予
定である。

議運

96 鹿島台支所 その他 ため池が老朽化している。堤体が
弱くなっているので抜本的な対策
を行うべきで、危険度調査もして
ほしい。

ため池の管理、修繕は農業用水として
も大きな課題だと考えている。堤体の
老朽化や異常個所を把握した際には、
早期に各総合支所に連絡頂きながら、
議会でも市全体でのため池整備が必要
に応じて確実に図られるよう努めてい
く。
【10月15日産業常任委員会現地調査】

産業

97 鹿島台支所 その他 第１次産業の育成が地域経済の推
進につながる。地域農業の大崎市
としての位置付けを常に議論し
て、国政にも陳情してほしい。

第１次産業が本市の基幹産業である。
持続的で将来に希望が持てる農業基盤
を構築するための努力は議会としても
惜しまない。産業常任委員会でも農業
関連施策は重要事項と位置付けてお
り、今後も各種施策を議論し農業経営
向上に努めていきたい。

産業
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98 鹿島台支所 その他 鹿島台地域の都市計画税について
は、合併協議時より税率が上がり
目的税たる根拠も明確では無い。
さらに、議会では鹿島台地域の都
市計画税課税区域の見直しを全会
一致で可決しているが、執行部に
よる虚偽の答弁に基づく議決をど
う考えているのか。なお、本市全
体での不公平な税として抜本的に
見直してほしい。

議決した側として虚偽の答弁であった
かどうかは調査したい。また、議決後
に行われた鹿島台地域の都市計画税見
直しに対する住民説明会には、複数の
議員も一般出席したが、意見交換で紛
糾した経緯も現場で聞いており、その
後には一般質問、質疑を行っている。
鹿島台地域での経緯や今後の本市全体
での都市計画税のあり方については大
変重要な問題であり、総務常任委員会
で調査し、必要に応じて再度意見を聴
取したい。

総務

99 鹿島台支所 その他 都市計画税だが、平成２９年１２
月１５日第４４号議案は虚偽の答
弁によるもので、瑕疵ある議決を
した議員の責任についてはどう考
えているか。また、住民より訴え
が提起された場合に大崎市はどう
対応するのか。

都市計画税の虚偽答弁については、も
し事実であるなら大問題である。総務
常任委員会で調査を行い、結果も皆様
に報告したい。

総務

100 鹿島台支所 その他 都市計画税では、当時の税務課長
が鹿島台地域での説明会では誰も
納得していないのに、地域住民は
納得したと報告している。このこ
とを本人に追及したら報告してい
ませんと回答したが、職員が議会
にも地域住民にも嘘で答えるよう
なことがあってよいのか。

都市計画税の虚偽答弁については、も
し事実であるなら大問題である。総務
常任委員会で調査を行い、結果も皆様
に報告したい。

総務

101 鳴子支所 その他 総合支所に権限がなく、地域ごと
のビジョンがない。分析、目標も
持っていないように感じる。職員
がいい仕事ができるような環境を
整えるべきである。

そのとおりである。地域課題の対応を
もっと強化しなければならない。
庁舎の跡地利用もしっかりと取り組む
よう伝える。

総務

102 鳴子支所 議会に
何を望
むか

見える議会にしてほしい。 意見として伺う。 議運

103 鳴子支所 その他 防犯灯のＬＥＤ化について業者に
丸投げのように感じる。鳴子町時
代は防犯灯は無料であったが、１/
２負担となるのか。住民説明会く
らいはやってほしい。

旧鳴子町は無料であった。
合併後に設置したのは１/２負担、10年
間のリースで今までどおりの料金とな
る。

総務

104 鳴子支所 その他 現場で迷っている合併当時の取り
扱いの違いがあった。防犯灯の対
応もしっかりするべきで、他の見
直しもなっていないようだ。力を
入れてほしい。

要望として受け止める。 総務

105 鳴子支所 その他 入湯税の使い道がはっきりしてい
ない。合併後、独自でＰＲもでき
ない状況である。

入湯税については目的税であり、平成
29年度決算では決算額94,868千円に対
して入湯税充当事業費合計額179,230千
円となっている。また、事業の内訳
は、観光振興事業費67,570千円・温泉
事業費9,935千円・観光施設維持管理経
費101,725千円である。入湯税の充当割
合は52.9%で、不足分は特定財源と一般
財源を充てている。

総務
産業

106 鳴子支所 その他 分院の対応が悪い。しっかりした
分院になってほしい。

救急時の扱いが以前より不安がある旨
をしっかりと伝える。

民生
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107 鳴子支所 その他 医療と教育がしっかりしていない
と住民が移動する。特徴ある地域
にしっかりとお金を使ってほし
い。

鳴子総合支所で自由に使えるような予
算、源泉管理、指導者等要望してい
く。

総務
産業
民生

108 鳴子支所 その他 現状は旅館をやっていけなくなっ
てきている。切羽詰まっている。
鳴子の中心街に何もなくなってい
る。
市は決まってからしか説明しな
い。住民と話し合ってから、必要
なものを作ってほしい。支所跡地
を駐車場にしないで、ものづくり
の拠点にしてほしい。

要望として受け止める。 総務

109 鳴子支所 議会に
何を望
むか

議会の活性化、若い人材の議員確
保を。
新人５人で3.5歳若くなった。なり
て不足なので議員の厚生年金加入
の意見書をあげていただきたい。
※「議員年金は必要ない」との声
もあり

意見書はまだあげていない状況であ
る。ご意見として伺う。

議運

110 鳴子支所 その他 免許証返納者に対してデマンド交
通導入により、料金を1/2か無料に
してほしい。

６月議会で３人の議員から一般質問が
あった。今後検討される見通しであ
る。

総務

111 鳴子支所 地域経
済活性
化

人口減少はやむを得ない。
鳴子は豊かなところである。自立
できる人口を逆算してビジョンを
立てる。それを目標にして頑張る
子供が定住できるように。

要望として受け止める。 総務

112 鳴子支所 その他 鳴子峡遊歩道が不通であり、展望
台を造ったから良いということで
はない。七ヶ宿町はつり橋への観
光客が多いが、鳴子峡にもつり橋
を造ってほしい。

要望として受け止める。 産業

113 志田公 その他 古高グラウンド付近の電柱が邪魔
である。
市道：南町米倉線

昨年も執行部へ改善申し入れをしてお
り、道路はこれ以上広げることができ
ない状況である。議会から改めて申し
入れをするが、現段階では改善は約束
できないので理解してほしい。

建設

114 志田公 その他 内手橋（西荒井上）の架け替えを
お願いしたい。

６月に区長から市長宛てに要望をいた
だいた。橋の架け替えは簡単ではない
が、できる対応を示していただきたい
旨で検討をお願いしている。

建設

115 志田公 その他 陸羽東線志田踏切の進捗状況は。 ＪＲ、国交省と協議中とまでしか報告
を受けていない。【建設常任委員会
H30.10.17現地調査実施 】県・ＪＲと
拡幅時の交差方法も含め協議している
が、工事中の取り付け道路等の課題あ
り。

建設

116 志田公 その他 公共交通において穂波から飯川下
のルートを通してもらえないか。

高倉→飯川下→穂波へ抜けるように提
案したが、大型バスの乗り入れにはミ
ヤコーバスも消極的である。

総務

117 志田公 その他 渋川の堤防に土砂が溜まり、抉ら
れていたり、川幅も狭い。土砂を
取るだけでも違うと思うのだが。

後で具体的に場所をお聞きして建設常
任委員会で調査したい。
【建設常任委員会　H30.10.17現地調査
実施 】

建設
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118 志田公 その他 旧渋川に架かる橋の耐震建替え問
題で、救急車両が入れないのでど
うにかしてほしい。

後で具体的に場所をお聞きして建設常
任委員会で調査したい。

建設

119 志田公 その他 上中目工業団地候補地で、１世帯
が反対し進まない状況である。あ
きらめないで取り組んでほしい。

産業常任委員会において調査をする。
【10月11日産業常任委員会現地調査】
調査を実施し好条件の立地である事は
認識している。市でも企業進出の受け
皿として計画的に進めており、まずは
計画されている工業団地整備を進めな
がら、今後の企業立地動向を踏まえ提
言していきたい。

産業

120 志田公 その他 上中目から西古川への道路が狭
い、砂利を敷いても飛んでしま
う。拡幅してほしいが１件だけ反
対がある。交差時の退避スペース
だけでも舗装できないか。

用地等の協力をしていただける方がい
れば紹介してほしい。要望として取り
上げる。

建設

121 志田公 その他 地域内交通（デマンド方式）を検
討する時期ではないか。

区長さん方も検討をお願いしたい。今
後の課題であり，職員の出前講座も利
用してほしい。総務常任委員会におい
て検討する。

総務

122 志田公 議会に
何を望
むか

志田踏切の件でもそうだったが、
議員が現場を見たことで動きだす
こともある。議員が足を運ぶこと
も重要ではないだろうか。

建設常任委員会で現場を見ていくこと
も必要と考えている。
【建設常任委員会　H30.10.17現地調査
実施 】

建設

123 志田公 地域活
性化

地域活性化と高齢化の問題は話題
に出るが、人口を増やすことに対
してどれだけ取り組んでいるの
か。結婚しろとか子供を産めと
言っただけでセクハラになる。人
口減少や婚活に対する取り組みは
どうか。

子育てしやすい環境整備については議
会でも議論しており、婚活に対する予
算措置もしている。また若者が結婚し
やすいように働く場所の用意、企業誘
致も必要。ＡＩを活用する企業は労働
者も少ないため、雇用の確保も課題で
ある。各分野ごと常任委員会で取り組
む。

総務
民生
産業

124 志田公 その他 馬鹿になって、男女をくっつける
ような人が必要ではないか。

婚活支援センターを活用してほしい。 総務

125 志田公 その他 人口問題も移住などで解決できな
いのか。また、子育て支援も充実
してほしい。

そのような視点もある。移住定住支援
センターを活用してほしい。移住定住
支援センターは約４年間の実績で約200
世帯の移住と聞いている。大崎市は発
酵文化の地域ということで、移住地と
して選んでくる人もいる。
人口減少が進む秋田県では学力が高い
という結果もあり，その視点からも人
口減少問題を捉え，執行部へ提言して
いきたい。

総務
民生
産業

126 清滝公 その他 デマンドタクシーについて、他の
地域では地域を越えて、全体で移
動ができると思うのだが。

デマンドは旧町内で移動をしている。
松山地域では鹿島台地域まで移動して
いる。営業タクシーはエリアがあり、
そのエリアを越えて営業することはで
きない。

総務
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127 清滝公 その他 県道北宮沢・一迫線について、南
原地区に道路幅が狭い部分がある
ため、拡幅してほしい。

共有地と相続の問題が解決していない
状況であるが、少しづつクリアするよ
う今後も進めていく。

建設

128 清滝公 その他 学校統合については、ありきでは
なく、まず特色ある学校づくりな
ど、そのあり方を考えるべきであ
る。

意見として伺う。 総務

129 清滝公 その他 閉校後の学校利活用について考え
てほしい。

今後の話し合いの中で意見をだしてほ
しい。

総務

130 清滝公 その他 清滝地域の市道で路面が傷んでい
る箇所の補修は行ってもらえる
か。

具体的な箇所や路線を示してほしい。
道路パトロールにより巡回しているの
で、区長さん等を通して要望してほし
い。

建設

131 清滝公 その他 清滝地域における道路の路面がつ
ぎはぎ状態になっている箇所があ
る。修繕してほしい。

地域と連携をとりながら、オーバーレ
イや応急補修などを進めていくよう促
していく。

建設

132 清滝公 その他 河川愛護会による刈り払いは、高
齢化が進んで対応が難しくなって
いる。

県に伝える。 建設

133 清滝公 その他 防災無線が聞こえにくい。 対応を検討するよう執行部に伝える。 総務

134 旧鹿島台二小 その他 害獣による農作物の被害が鹿島台
地域で増えており、特にイノシシ
被害が甚大である。この鳥獣被害
対策の予算はクマに比べて少な
く、罠の設置・撤去に係る経費も
一切無い現状なので予算化してほ
しい。

市でも鳥獣被害対策に取り組んでいる
が、熊の捕獲・駆除に重点を置き予算
化されている。今年度から猪捕獲への
補助も増額したが、罠の設置・撤去経
費は盛り込まれていない。議会でも以
前から鳥獣被害対策を議論してきてい
るが、各地域でも大きな問題となって
いるため、産業常任委員会でも継続し
て取り組みながら調査も行っていく。
【10月15日産業常任委員会現地調査】

産業

135 旧鹿島台二小 その他 水害の町である鹿島台地域には、
今後も避難所として旧鹿島台第二
小学校が必要だ。この施設を取り
壊すことなく利活用してほしい。

まちづくり協議会が中心となって、住
民・有志などで構成される旧鹿島台第
二小学校利活用プロジェクトが発足し
話し合いが行われている。中間報告書
でも話し合い経過や整備案が報告され
ているが、このプロジェクトでも市で
も施設を取り壊すことなく有効活用す
ることを念頭に取り組んでいる。

総務

136 旧鹿島台二小 その他 合併以来、鹿島台地域全体として
の予算はどの程度使われているの
か。この地区周辺での成果が見え
ないのだが。

鹿島台地域の予算は、一般会計で５０
～６０億円が予算化され市全体の十分
の一程である。今後は尚更、地域・地
区の特徴を生かした予算の組み方が必
要だと考えている。

総務

137 旧鹿島台二小 その他 大迫地区に有る神明畜産の土地を
大崎市で買い戻してほしい。

土地の買い戻しについては、本市で事
業化する前提で取得する土地の必要性
が根拠となるが、大迫地区での新たな
事業が見いだせない現況なので、土地
だけの購入は難しいと考えている。

総務

138 旧鹿島台二小 その他 住民税が高いのだが何とかして欲
しい。

市民税は、均等割と所得割で課税され
ているが、他自治体と比較しても同程
度の課税内容である。

総務
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139 旧鹿島台二小 その他 地域課題として、生活道路のうち
未だに砂利道となっている道路の
舗装工事を進めて欲しい。

各地域の道路維持・修繕予算は当初予
算でも少ない状況で、毎年９月定例会
で補正予算が提案されるものの、地
域・地区要望全てへの対応は難しい状
況である。各地域・地区課題に応えら
れる様に議会でも働きかけ、また建設
常任委員会でも道路維持・修繕予算や
配分について調査したい。

建設

140 旧鹿島台二小 その他 下志田橋が狭く日常生活でも不便
をきたし災害時には避難するのに
危険である。そこで、橋の拡幅を
行い改善してほしい。

地域課題と捉え、建設常任委員会でも
協議し調査を行いたい。
【建設常任委員会　H30.10.17現地調査
実施 】
二線堤の延長を県に呼びかけながら取
り付け道路との関連で拡幅等を進めア
クセス道路とするか鹿島台内の優先順
位で支所検討する。

建設

141 旧鹿島台二小 その他 旧鹿島台第二小学校の利活用につ
いて、議会ではどう話し合われて
いるのか。また、利活用策の進捗
状況はどうなっているのか。

旧鹿島台第二小学校の利活用策につい
ては、議会でも一般質問などで度々出
されている。現在は、利活用プロジェ
クトの中間報告が市に出されている
が、最終報告結果に注視している状況
である。また、利活用の際の整備や手
法は、議会での答弁からも必要箇所を
協議しながら市が整備するとしてい
る。

総務

142 旧鹿島台二小 その他 大崎市から旧鹿島台第二小学校の
利活用について働きかけはしない
のか。

大崎市では、地域住民が話し合いなが
ら利活用計画を進めていく手法を採用
し、地域での協議内容を尊重しながら
話し合いには必要に応じて職員も同席
している。廃校後概ね３年間の協議期
間とし、各担当課や職員とも連携し進
めている。

総務

143 旧鹿島台二小 その他 旧鹿島台第二小学校で伝統的に
行ってきた「もんきつき」や「だ
んがら踊り」を継続して欲しい。
伝統文化を絶やさないで欲しい。

鹿島台地域では、「大迫もんきつき保
存会」が伝統文化の継承に取り組んで
おり、統合された鹿島台小学校にも引
き継いでいる。ただし、子ども達がも
んきつきやだんがら踊りに参加する際
に、少子化や従前の鹿島台小学校学区
の子ども達に強制は出来ないので、併
せて伝統文化を継続するために広報や
手法も地域で協議する必要があると考
えている。

総務

144 旧鹿島台二小 その他 鹿島台小学校のプール整備の進捗
はどうか。

教育委員会では、現在地ではない場所
への新設を考えている旨を聞いてい
る。また、プール改修にあたり、平成
３０年度予算でもプール改修調査費が
ついているので、今後具体的な場所・
内容について学校や議会にも示される
予定である。

総務
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145 旧鹿島台二小 地域経
済活性
化

人口減少が進む中、地域経済を活
性化するために交流人口を増やす
施策が見えない。世界農業遺産に
してもあまり大きすぎてわからな
い市民が大半ではないか。

産業振興や交流人口拡大については各
施策に継続的に取り組んでいる状況で
ある。また、起業・創業支援に加え、
内発型の振興策もあるが、成果が見え
る様に議会でも産業振興策につての提
案を重ねていきたい。また、世界農業
遺産については、本年度から新規に実
施する事業も多いため、担当課でも市
民への広報周知や理解促進を含め取り
組んでいるところである。
【8月24日産業常任委員会調査】

産業

146 旧鹿島台二小 その他 若者は情報収集にホームページを
活用している。そこで、ITを利用
して移住したい人々にもっと情報
を発信すべきでは。IT活用が非常
に遅れていると思うがどうか。

市では移住定住支援策として、移住支
援センターの設置・運営をはじめ、空
き家情報やサポート体制なども広報し
ている。また、各企業がIT人材を確保
するための補助も実施しているので、
全体的に大崎市がIT分野で対外的な広
報が図られる様に産業常任委員会でも
提案したい。また、子育て支援や雇用
関係の広報も重要だと考えているの
で、総合的に分かりやすく理解しやす
いウェブ対策が必要だと認識してい
る。

総務

147 旧鹿島台二小 その他 地域おこし協力隊が大崎市ではう
まく機能していない。これは、国
の要項だけに沿っているためで、
協力隊員に寄り添う姿勢が皆無で
あることが原因である。また、大
崎市は地域おこし協力隊への規制
が厳しくやる気があるのかわから
ない。さらに、鳴子温泉地域のみ
で実施されているのも問題ではな
いか。

地域おこし協力隊については、平成28
年9月から2名を任用している。平成31
年3月で任用期間が終了する事から、定
住に向けた生活基盤の確立や起業に向
けた準備を行っているが、現実として
通常の支援だけでは厳しい状況下にあ
り市独自の支援策が必要であると考え
ている。また、相談体制では担当職員
と面談しており、イベント等において
は、ブースを設け隊員の作品をPR出来
る機会を設定している。任期終了後の
支援も含め引き続き関係部署が協議し
ながら自立・起業・定住に向けた支援
を行うべく調整していく予定である。
【10月11日産業常任委員会現地調査】

産業

148 旧鹿島台二小 その他 ITを使った情報発信やふるさと納
税制度を充実すべきである。ま
た、市のホームページも工夫し市
民が制作したホームページに助成
する制度も創設してはどうか。

ふるさと納税は、一般社団法人みやぎ
大崎観光公社でホームページに取り組
んでおり、返礼品の紹介をしている。
また、間接的ではあるが、市民のホー
ムページとしては起業・創業支援の一
環として、古川地域にコワーキングス
ペース・alataを設置・運営しており、
本市の直接事業も含め定期的にホーム
ページ制作講習会も開催しているとこ
ろである。なお、起業・創業への補助
と併せて空き店舗対策の補助や、市の
花・木・鳥及び世界農業遺産の普及啓
発に係る補助制度もあるが、産業常任
委員会でも市民が利用しやすい施策に
ついて協議していきたい。

総務
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149 ｽｺｰﾚ ﾊｳｽ その他 市議会だより52号の中で、試験焼
却関連の話の中で人体実験だと
言っているが、国会では不適切発
言で削除されている言葉である。
あれを読んで不安になる市民も多
いだろう。市議会だよりは公文書
ではないのか。議会は議論の場。
科学的根拠を踏まえて質問をすべ
きだと思う。
言い過ぎた表現ではないのか。議
員の言葉というのは重い。この発
言は議事進行すべきだったのでは
ないか。

・議会だよりは情報化特別委員会のメ
ンバーが編集している。
・議会においては議事進行は出なかっ
た。また、誰も不安や不信、異議を唱
えなかった。
・いろいろ話している中の一部なので
前後関係も分かるよう、全文を出すの
で全体的に目を通してほしい。

議運
情報化

150 ｽｺｰﾚ ﾊｳｽ 議会に
何を望
むか

議員の削減について要望する。 要望として受け止める。 議運

151 ｽｺｰﾚ ﾊｳｽ 地域経
済活性
化

年間で100人、６年間で600人が亡
くなっている。魅力がないから定
住しないのではないか。

御意見として受け止める。 総務

152 ｽｺｰﾚ ﾊｳｽ 地域経
済活性
化

人口減少問題について、安定した
雇用と収入が大事である。若い人
達が定住しないと、この問題の解
決につながらない。応急的に赤チ
ンキを塗っただけでは済まないの
ではないか。

企業進出の受け皿を確保を計画的に進
めている。また、中小企業・小規模企
業振興条例の早期策定も視野に、市内
企業の育成策や創業支援体制の拡充も
含め、議会でも雇用を増やすための施
策提案と働きかけに努めていく。

産業

153 ｽｺｰﾚ ﾊｳｽ 地域経
済活性
化

人口減少問題について、土地単価
が高いことや雇用の問題があるが
考えは。

御意見として受け止め、市執行部へ伝
える。

総務
産業

154 ｽｺｰﾚ ﾊｳｽ 地域経
済活性
化

古川駅東の500円パーキングはいつ
もいっぱいである。きっと、仙台
市の三越や藤崎などにブランド品
を買いに行っている人が多いのだ
と思う。アンケート調査を実施し
て消費行動を把握し、市内での消
費に結びつく施策につなげるべき
ではないか。

本市では、3商工団体で実行委員会を組
織して、プレミアム商品券発行事業を
継続的に実施している。また、商店街
でのミニ講座やイベントも随時実施す
る等、各店舗への誘客や商店街活性化
のために工夫・努力されている。アン
ケート調査の御意見も参考に、消費喚
起につながる様な施策を提言してい
く。

産業

155 ｽｺｰﾚ ﾊｳｽ 地域経
済活性
化

15年前からここに住んでいる。発
送の転換で、岩出山に企業誘致は
しなくていい。古川のベッドタウ
ンとして売って、ここから会社に
通うようになればいいと思う。

御意見として受け止め、市執行部へ伝
える。

総務

156 ｽｺｰﾚ ﾊｳｽ その他 空き家は市が家賃を助成して貸し
出したらいいのではないか。

御意見として受け止め、市執行部へ伝
える。

総務

157 ｽｺｰﾚ ﾊｳｽ その他 若い世帯が興味を住みたくなるよ
う、上川原住宅を豪華に建ててほ
しい。

御意見として受け止め、市執行部へ伝
える。【建設常任委員会　H30.10.17現
地調査実施 】
鹿島台の鈴掛住宅建設完了後に計画検
討の方針である。

建設
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158 ｽｺｰﾚ ﾊｳｽ 地域経
済活性
化

娘が就職する年頃になり、市内に
就職してほしいが無理だろうと
思っている。企業誘致は市は競争
に負けたのだろう。何か対策はな
いか。

企業進出の受け皿を確保を計画的に進
めている。また、中小企業・小規模企
業振興条例の早期策定も視野に、市内
企業の育成策や創業支援体制の拡充も
含め、議会でも雇用を増やすための施
策提案と働きかけに努めていく。
なお「おおさき産業フェア」も毎年開
催され、市内企業の連携や育成にもつ
ながる貴重な場となっている。出展企
業による展示商談会には、企業だけで
はなく高校生も訪れる等就職先の検討
にもつながっている。

産業

159 中山コ 議会に
何を望
むか

今後の市議会議員選挙のあり方や
定数削減についてどう考えるか。

これ以上の定数削減は、地域の声を拾
いにくくなるため、すべきではない。
選挙のあり方としては、若い世代に関
心を持ってもらうよう啓発していくこ
とが必要であると考える。

議運

160 中山コ 議会に
何を望
むか

合併直後は多くの議員がいたが、
現在の30名でもしっかりと仕事が
できているのか。

残念ながら声が届きにくくなっている
地域はある。地域ごとの意見を汲み取
るためには地域バランスよく立候補さ
れることが理想とは考える。

議運

161 中山コ 議会に
何を望
むか

それぞれの議員が自身の地盤を
持って主にその地盤のために活動
しているとは思うが、それ以外の
地域にもぜひ足を運んでみてほし
い。

意見として伺う。 議運

162 中山コ 議会に
何を望
むか

地域要望はその地域に近い議員に
お願いするのが通常であるため、
立候補にもある程度区割りが必要
なのではないか。

意見として伺う。 議運

163 中山コ その他 合併後、旧市町間で異動による交
流が進んでいないのではないか。
支所の職員も地元出身者が多いの
でないか。

意見として伺う。 総務

164 中山コ その他 合併後のメリット、デメリットは
何か。

古川以外は人口減少が加速したと考え
る。旧１市６町全てのバランスを取っ
た公平公正な政策はなかなか難しい。
災害が起きたときに、市の規模が大き
かったのは支援を受ける側としてメ
リットだったのではないか。
役所の機能が分散したことにより行政
と地域が一緒に取り組むことが減少し
たという傾向は確かに見受けられる。

総務

165 中山コ その他 行政の適正規模も大事であると考
える。例えば、鳴子と田尻で地域
間交流はあるのか。

意見として伺う。 総務

166 中山コ その他 旅館がどんどん減少していく中
で、固定資産税等の税金が重く感
じられる。高度経済成長期と現状
は違ってきているのではないか。

近隣の自治体と比較し、決して高いと
いうことはない。昔のままということ
もなく、３年に１度、確認見直しも行
われている。

総務

167 中山コ その他 旅館業は水道料金が何十万とかか
るうえ、鳴子温泉地域は水道料金
が以前より高くなった。減免など
の配慮をしてほしい。

料金改定のタイミングにあわせて、
しっかりと議論したい。

総務
建設
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168 中山コ その他 支所機能の低下は問題であり、観
光交流課は鳴子に持ってきてほし
い。

要望として受け止める。 総務

169 中山コ その他 鳴子中山平は車がないと生活維持
が厳しい。高齢者が住み続けられ
るか不安であり、どう生活を維持
していくかなど、交通弱者への想
定をしっかりしてほしい。

免許証返納をされた方へのサポートに
ついては６月定例会でも議論となっ
た。他自治体ではスクールバスに混乗
しているとこともあるので、それらを
参考とするとともに、移動訪問販売な
どについても検討していくべきと考え
る。

総務

170 中山コ その他 岩堂沢ダム近辺の道路が狭く、軽
自動車のすれ違いがやっとで、冬
期間は降雪によりすれ違いが行え
ない。側溝に蓋をしたり、待避所
を新たに設けるなどの対策をして
ほしい。

要望として受け止める。【建設常任委
員会　H30.10.17現地調査実施 】
側溝に蓋をかけるとか、待避所を設け
るなど支所中心に対応する。

建設

171 中山コ その他 ①世界農業遺産に認定され、鳴子
温泉地域の南原穴堰用水を見にく
る人が増えることが想定されるが
考えは。
②イノシシやクマの頭数を減らす
よう、電気柵以外の対策もしっか
りと行うべきである。

・世界農業遺産認定でも大きな位置付
けとなった、巧みで重層的な水管理を
伝える貴重な用水であると認識してい
る。この貴重な用水に訪れる方も増え
ると予想されるため、持続的な管理体
制や整備・案内手法も併せて議論して
いきたい。
【10月11日産業常任委員会現地調査】
・平成30年度からは鳥獣被害対策実施
隊へのイノシシ捕獲報奨金も増額して
いる。なお、クマ対策と同様な罠設
置・撤去への助成措置創設や、実施隊
員の育成・連携、ソーラー電気柵等導
入支援事業も拡充するなど、尚一層対
策強化が図られる様に調査・提案して
いく。
【10月11日産業常任委員会現地調査】

産業

172 中山コ その他 世界農業遺産に認定された鳴子温
泉地域の現地を、ぜひ議員自身の
目で見てほしい。南原穴堰用水へ
は行くのにも道路が狭くて管理も
大変である。現地の状況確認をし
てほしい。

現地を見て、しっかりと把握したい。
【建設常任委員会　H30.10.17現地調査
実施 】
世界農業遺産に関連し産業経済部と連
携していく。
【10月11日産業常任委員会現地調査】
水管理における先人の知恵を伝える貴
重な用水であり、持続的な管理体制や
整備・案内手法も併せて議論していき
たい。

建設
産業

173 中山コ その他 放射性廃棄物の試験焼却について
は、どれくらいの期間がかかるの
か。

試験焼却は半年間の予定で、本焼却を
するとなれば６年程度かかるみこみで
ある。

総務

174 中山コ その他 モニタリングポストを定期的に見
ているが、数字がいつも同じよう
な値で、逆に信用できない。保管
してある汚染牧草などは早急に処
理してほしい。

できる限り早く処理したいという気持
ちは同じであるが、周辺住民の方々の
理解を得ることも重要であると考え
る。

総務

175 中山コ その他 入湯税の活用策について、源泉の
管理者が高齢化しており、その対
策に活用できないか。

入湯税については目的税であり、平成
29年度決算では決算額94,868千円に対
して入湯税充当事業費合計額179,230千
円となっている。また、事業の内訳
は、観光振興事業費67,570千円・温泉
事業費9,935千円・観光施設維持管理経
費101,725千円である。

産業
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176 パレット 議会に
何を望
むか

議会中は緊張感を持ってほしい。 全議員に通達する。 総務

177 パレット その他 塚目西荒井線の道路側溝に蓋をし
てほしい。

要望として受け止める。 建設

178 パレット その他 議場をなぜ三本木総合支所から移
設するのか。

本庁舎内で効率よく業務等を行うため
である。

庁舎

179 パレット その他 三本木地域に公園を設置してほし
い。

要望として受け止める。 建設

180 パレット その他 大崎市に陸上競技場などスポーツ
をする会場がないので、設置を検
討してほしい。

要望として受け止める。 総務

181 パレット その他 古川中里で防犯パトロールを３年
間実施してきた。防犯カメラを設
置してほしい。

要望として受け止める。 総務

182 パレット その他 熱中症対策として学校の教室にエ
アコンを設置してほしい。

要望として受け止める。 総務

183 パレット その他 大江川の対策をしてほしい。草刈
りだけなのか。

意見として伺う。 建設

184 宮沢 議会に
何を望
むか

ごみの収集運搬を市の責任で行っ
てほしい。ごみの収集，事業ごみ
の出し方を議会で指導してほし
い。

ごみの減量化と資源化の向上に努めて
いく。

総務

185 宮沢 その他 農林業系汚染廃棄物問題の処理に
対する市議会の附帯決議はどうい
う内容か。また、すき込みの場所
は。
すき込みの場所は。

平成30年度大崎市一般会計補正予算に
対する附帯決議は、東日本大震災によ
り発生した放射性物質汚染廃棄物のう
ち8,000Bq/kg以下の廃棄物処理に関
し、震災からの復興を進めるために早
期に処理を求める声がある中で、放射
能は目に見えずその影響がすぐに表れ
る事がない事から処理の安全性に対す
る疑問や不安の声が上がっている現状
から十分留意する様求めたものであ
る。
【8月24日産業常任委員会調査】

産業

186 宮沢 その他 すき込みも危険だとする意見があ
ると聞いたが、世界農業遺産推進
を進めるためにも安心・安全な大
地を守ることや作ることが大切な
のではないか。世界農業遺産で
メーンとなるものは何か。

世界農業遺産については議会でも活発
に議論されている。まだアクションプ
ラン推進会議が開催されたばかりだ
が、今後の大崎耕土の保全計画や推進
方法が話し合われており、フィールド
ミュージアム構想や認証制度について
推進する予定となっている。
【8月24日産業常任委員会調査】

産業
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187 宮沢 その他 議会とＪＡが安全・安心な農作物
を作る協力が必要ではないか。

産業常任委員会においては、市内3JAと
定期的な意見交換会を行っており、3JA
の取り組みや現状・課題について情報
共有に努めている。7月9日にも農業政
策とJA合併について意見交換を行い、
農産物の生産体制はじめJAを取り巻く
現状についても理解を深めたところで
ある。事業・補助内容や課題について
も提言していきたいと考えている。

産業

188 宮沢 議会に
何を望
むか

災害列島と言われているが、防災
に対する予算獲得を国に対し要望
すべきではないか。
また、小学校にクーラーの設置要
望をする予算化を進めてほしい。
地方交付税の増額にも努めてほし
い。

総務常任委員会でも議論していく。議
会としても進めていきたい。

総務

189 宮沢 その他 農林業系廃棄物の風評被害を心配
している。近くに住む住民に本音
で話をしてほしい。地元の方々の
意見を十分に聞いてほしい。

江合地区、福浦地区で説明会を行っ
た。小さい行政区単位であったが、好
評であった。出前講座や各種の方法で
意見聴取をしてほしい。

総務

190 宮沢 その他 放課後児童保育の今後については
どうなのか。

古川第三小学校区、古川第四小学校区
に放課後児童クラブサテライト室の建
設を予定している。

民生

191 宮沢 その他 市内にスポーツ施設、陸上競技場
がないが、子供たちの大会が開け
る運動施設（陸上競技場）の建設
を要望する。

総務常任委員会で重点項目として取り
組んでいきたい。
国・県に強く働きかけたい。

総務

192 矢目 その他 農林業系汚染廃棄物問題で，市長
は焼却でとの話だったが、すき込
みも進めるのか。

400ベクレル以下はすき込みが可能であ
る。鳴子でも試験を進めているが検出
されていないため、焼却とすき込みを
同時に行っていく必要がある。
すき込み場所は、鳴子温泉地域で、刈
り取りを行い測定した結果、検出限界
値未満であり、圃場の空間線量もすき
込み前とその後では大きな変化がない
事を確認したとの報告を受けている。
【10月11日産業常任委員会現地調査】

総務
産業

193 矢目 その他 農林業系廃棄物の保管場所によっ
ては線量が高い場所があるのか。

8000ベクレル以上と8000ベクレル以下
はわけているが、8000ベクレル以下は
市内に点在している。
今回の試験焼却では健康被害を及ぼす
ことのないような予想数値になってい
る。何か異常があれば直ちに中止して
検証する。
議会としても監視を強めていく。

産業
総務

194 矢目 その他 世界農業遺産と農林業系廃棄物の
試験焼却は矛盾していないか。

世界農業遺産は居久根や巧みな水管理
が育む生物多様性が認められた。試験
焼却によって風評被害が出る可能性が
ある中で認定していいのかという指摘
もあるが、議会としてはしっかり監視
していく。

産業
総務
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195 矢目 その他 世界農業遺産としてどのようなＰ
Ｒ方法があるのか。
また、問い合わせ窓口は。

大崎地域世界農業遺産推進協議会はじ
め、本年7月17日にはアクションプラン
推進会議が設置され、今後の大崎耕土
の保全や活用方法等について詳細を検
討している。まずは、フィールド
ミュージアム構想や認証制度を推進す
る検討部会で、活用策やPR方法等の具
体的な方策を協議している現況であ
る。問い合わせには、世界農業遺産推
進課が担当窓口となり対応している。
【8月24日産業常任委員会調査】

産業

196 矢目 その他 県道坂本古川線は雪も交通量も多
く、粉塵等から草木が生えやす
い。草刈をしてほしいと要望した
が、１年目は刈ってくれたが２年
目からは刈ってくれなかった。現
在は市民が草刈りをしている状
況。県の草刈りは河川課と道路課
にわかれているが、市はもっと柔
軟に対応してほしい。

さまざまな要望はあるが、県として対
応できない部分もある。我々議会とし
ては、市民の声として県に声を届けて
いく。

建設

197 矢目 その他 小学校統合において子供のいじめ
問題が危惧される。統合後にス
クールバスでの登校になると地域
の人が子供に声をかけられなくな
り、地域として問題があるのでは
ないか。

岩出山地域の実情も踏まえ対応してい
く。地域のあり方については、今後さ
らに議論が必要と考える。

総務

198 矢目 その他 学校統合された後、廃校はどのよ
うな活用を考えているのか。

統合後は教育施設の管理を行う教育委
員会から、市の一般財源にかわり、今
まで借りられていたグラウンド等が借
りられなくなった等の問題もあったの
で、柔軟な取り組みが必要である。
廃校が決まった時点で廃校利用の検討
に入らなければいけない。場合によっ
ては、利用しないという選択も念頭に
検討しなければならない。地域で何に
使うか真剣に話し合う必要がある。特
養施設の利用もあるが、個室への作り
替え等々で建て替えと同じようなコス
トもかかる。

総務

199 矢目 その他 人口減少に伴い、生徒が減少とな
れば統廃合となっているが、人口
を増やす公約を掲げた議員はいな
いが、人口を増やすにはどうした
たらよいか。
若い人の交流の場をつくり、結婚
相談所の活動をしてもらいたい。

婚活支援センターを活用してほしい。 総務

200 矢目 地域経
済活性
化

大崎市には若い人が働く場所がな
いので都市部に出ていってしま
う。その結果、農村部には高齢者
しか残らないが、行政も何も考え
ていないように感じる。

企業進出の受け皿を確保するため、計
画的に進めている。また中小企業・小
規模企業振興条例の早期策定も視野
に、市内企業の育成策や創業支援体制
の拡充も含め、議会でも雇用を増やす
ための施策提案と働きかけに努めてい
く。なお、NPO法人未来産業創造おおさ
きでは、創業塾入門や大人の起業塾を
随時開催し、「おおさきコワーキング
スペースalata」も開設して相談対応等
にあたっている。市内商工団体でも起
業・創業支援事業を行っており、若い
世代が市内で定住が図られる環境を後
押ししていきたい。

産業

24



201 矢目 議会に
何を望
むか

水害の際の市役所の対応が酷く、
庁舎をたらい回しにされて大変
だったため、窓口を一本化してほ
しい。
さらに、窓口ではホームページを
見てくださいと言われ、ホーム
ページを見たら記載内容が間違っ
ていた。議員は水害の状況やホー
ムページの内容を自分の目で見て
把握してほしい。

意見として伺う。 総務

202 矢目 その他 区長も大変な仕事で、今後区長を
やる人もいなくなるのではない
か。

意見として伺う。 総務

203 松山老福 その他 国民健康保険証が、郵便局の郵送
の手違いで８月１日に届かないこ
とがある。大崎市として指導した
か確認してほしい。

受け取り時の不在や再郵送の際にトラ
ブルが起きやすいと思われる。執行部
でも毎年郵便局と綿密な打ち合わせを
行っているが、なお再発防止に努める
よう執行部に伝える。

民生

204 松山老福 その他 田尻地域の住民バス（田尻くるく
る号）が地域内しか利用できない
のはおかしい。市内全域で利用す
るべきではないか

地域内公共交通については、これまで
も利用率・補助・運用などが話し合わ
れている。小中学生や高齢者・障害者
にも利用しやすい運用体制にすべく、
各地域の公共交通関係会議でも協議さ
れているが、総務常任委員会でも調査
を行いながら市民の利便性を高めた
い。

総務

205 松山老福 その他 松山地域では児童館新設が課題と
なっている。その代わり、放課後
児童教室があるが、予算が縮小さ
れ年間３００回から２５０回への
稼働となった。この現状を改善し
てほしい。

現状課題をしっかり捉え、クラブと教
室の連携強化等の課題解決に向けた取
り組みを調査検討するとともに、執行
部に提言していく。

民生

206 松山老福 その他 松山児童クラブや放課後児童教室
がそれぞれ定員４０名では少な
い。利用希望者はそれ以上いるの
で定員を増やせないか。

現状課題をしっかり捉え、クラブと教
室の連携強化等の課題解決に向けた取
り組みを調査検討するとともに、執行
部に提言していく。

民生

207 松山老福 その他 松山地域には中心となるコミュニ
ティー施設や高齢者が気軽に散策
できる公園が無い。整備への考え
は。

松山まちづくり協議会や行政区長会の
皆様とも話し合いながら、検討してい
きたい。

建設

208 松山老福 その他 鹿島台公民館の図書室は、暗く狭
く使い勝手が悪いので改善してほ
しい。

図書室の場所は、現状では代替え場所
が無いので難しいが、鹿島台公民館が
建て替えとなった場合に、図書室の位
置・間取りを十分に工夫頂く様に提案
したい。また、鹿島台地域では図書ボ
ランティア活動も盛んなので、図書室
を活用したまちづくりの方向性も議論
していきたいと考えている。

総務

209 松山老福 その他 話し合う協働のまちづくり条例を
策定しても職員の話し合う姿勢は
薄く、パートナーシップ会議も開
催しない。職員教育を徹底すべき
ではないか。

話し合う協働のまちづくり条例につい
ては、議会でもたびたび議論されてい
る。市でもこの条例の理念を全職員が
理解するように取り組んでいるが、特
に管理職の教育でも徹底するように申
し入れたい。

総務
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210 松山老福 その他 世界農業遺産に認定されたが、今
後どうするのか。

世界農業遺産については議会でも活発
に議論されている。まだアクションプ
ラン推進会議が開催されたばかりだ
が、今後の大崎耕土の保全計画や推進
方法が話し合われており、フィールド
ミュージアム構想や認証制度について
推進する予定となっている。
【8月24日産業常任委員会調査】

産業

211 松山老福 その他 世界農業遺産を環境教育の場で利
用すべきである。SDGｓ（持続可能
な開発目標）について、２年前か
ら大崎市に要望しているが、動か
ないのは職員にやる気が無いので
はないか。

世界農業遺産の取り組みは産業経済部
世界農業遺産推進課で進めている。ご
提言として伺い、産業経済部並びに教
育委員会にも諸事業や環境教育の一環
として取り組めないか申し入れたい。

産業
総務

212 松山老福 その他 松山地域の水田揚水場のため池
で、子どもの死亡事故が発生して
から１年になる。命を守る教育と
対策をすべきだが考えは。

合併後に市内にある全ため池の調査は
終えており、改修及び補修に課題があ
るものの維持管理は概ね地元地区で
行っている。このため池は、鳴瀬川沿
岸土地改良区が管理している。
【10月15日産業常任委員会現地調査】
今後も市内の各学校への周知や児童が
自分の命を守る教育は必要だと強く認
識している。なお、このため池は敷設
されたシートを這い上がれる仕様であ
るブロックマットへの更新や更なる安
全対策について提案させて頂いた。学
校教育とため池安全対策の総合的な見
地から子ども達の命を守る取り組みを
進めたいと考えている。

産業

213 松山老福 その他 小さな行政区は行政機能を維持で
きなくなる不安があるので統合す
べきでは。

市からの統合提案はどうかと考える
が、住民が自主的に話し合い、市がア
ドバイスする方法が良いのではないか
と考える。人口減少での課題ともなっ
ていると認識している。

総務

214 松山老福 その他 松山地域内では７年前の震災以
来、老人福祉センター入口・歩
道・さんさん館などの未だに傷ん
でいる施設や箇所がある。早急に
復旧すべきではないか。

震災後の各施設補修については、一部
でまだ修繕していない箇所があること
は認識している。今後も市に申し入れ
ていく。

総務
民生

215 松山老福 その他 道路標識が老朽化で傷んでいるも
のがある。松山地域に来た人が嫌
な思いをするので補修して欲し
い。

調査し、担当課に申し入れたい。 総務

216 松山老福 その他 コスモス園の施設補修などに総合
支所対応経費を使うのはおかしい
のではないか。

市全体の予算でも松山地域の御本丸や
公園整備などに予算が付いてきた。総
合支所対応経費は、地域課題に必要な
予算を各総合支所で使途を決め計上し
ているものであり、本庁の各部・課で
も緊急・優先順位を考えながら順次予
算化している。

総務

217 松山老福 その他 議員年金を復活するのはおかしい
のではないか。

国会で議論があるのは承知している
が、法律改正の議論であり注視したい

議運

218 松山老福 その他 政務活動費の使い方に問題が出て
いるが、大崎市議会ではどうか。

宮城県議会・仙台市議会の政務活動費
は、１人あたり年額420万円である。大
崎市議会は１人あたり年額12万円で、
会派で活用し、その使途及び全ての領
収書はウエブで公開し、透明性の確保
に努めている。

議運
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219 松山老福 その他 松山公民館では飲食ができない
が、おかしいのではないか。これ
は条例で決められているのか運用
で決められているのか、改善して
ほしい。

松山地域では、以前は飲食することが
できたが、現在は松山老人福祉セン
ター以外は飲食ができない。他地域で
はどうなのか調査し、また条例・運用
内容も確認したい。

総務

220 大貫 その他 田尻地域の蕪栗沼の草が生えっぱ
なしで沼が見えないが、適切な管
理をしてほしい。

蕪栗沼は毎年生態系回復の一環として
野火を行っている。この野火は、蕪栗
沼の陸地化が進まない様に、3年で沼全
体の葦を焼却処分するローテーション
で行われ、法面の葦・草の管理は県が
委託し実施されている。

産業

221 大貫 その他 田尻地域の蕪栗沼の活用につい
て、世界農業遺産の会議等があれ
ば、ぜひ地元の人間にも声をかけ
てほしい。

世界農業遺産の推進にあたっては、田
尻地域の2つのNPO法人（田んぼ・蕪栗
ぬまっこくらぶ）からもアクションプ
ラン推進会議委員を委嘱し、今後予定
される様々な取り組みへの活動に基づ
く意見・提言を反映しているところで
ある。

産業

222 大貫 その他 農地水の国のメニューだが、県で
やれることが少ないので、増やし
てもらうように県に働きかけてほ
しい。ここ２年使い切れず返還し
ている資金がある。

弾力的運用となった多面的機能支払交
付金の事業計画を工夫頂きながら、議
会としてもこの制度の継続・拡充に向
けて働きかけたい。

産業

223 大貫 その他 トヨタ自動車のような大きな企業
の誘致を進めてほしい。

企業進出の受け皿を確保を計画的に進
めている。また、中小企業・小規模企
業振興条例の早期策定も視野に、市内
企業の育成策や創業支援体制の拡充も
含め、議会でも雇用を増やすための施
策提案と働きかけに努めていく。

産業

224 大貫 その他 救急車到着まで時間がかかるた
め、ドクターヘリの利用を見据え
て、ヘリポートを整備してほし
い。

ヘリポートランデブーポイント（臨時
離着陸場）は、市内７地域全てに計17
カ所備えられており、救急搬送に役立
てられている。

民生

225 大貫 その他 沢口自動車から石澤商店までの間
の道路に消火栓がないので、対策
をしてほしい。

本管がないと整備できないため、防火
水槽なども視野に入れて調査をした
い。

総務

226 大貫 その他 防犯灯がＬＥＤ化されていくよう
だが、田尻駅前の街路灯も対象に
してほしい。以前から地域企業の
協力を得て運営してきたが、協力
を得られなくなってきており、維
持できなくなる可能性が高い。

駅前のものは防犯灯ではなく商業街灯
であるため現時点では難しいが、防犯
灯としての役割もあるはずである。委
員会で協議が必要と考える。

総務
産業

227 大貫 その他 県道脇の縁石の草が伸びっぱなし
の箇所が目立つ。刈ってもらいた
いが、自分でやらなければならな
い場合はしっかりとした指示を出
してほしい。

意見として伺う。 建設

228 大貫 その他 世界農業遺産認定の取り組みで、
居久根の保存活用について具体的
に教えてほしい。例えば市で維持
管理を助けてくれるのか。

屋敷林の居久根は、代表的な箇所を選
定し、管理上の課題把握や管理のあり
方を検討していく予定だが、生物多様
性の観点からも重要な価値があるた
め、世界農業遺産のアクションプラン
推進の中でしっかりと議論したい。
【8月24日産業常任委員会調査】

産業
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229 大貫 その他 世界農業遺産は居久根だけではな
く、里山景観も魅力の一つである
と考える。手つかずの自然もみて
ほしい。

大崎市グリーン・ツーリズム体験事業
では、11月に世界農業遺産をテーマに
した体験型観光事業を企画しており、
世界農業遺産講話・鳴子こけし絵付け
体験・鳴子温泉体験・旧有備館及び庭
園見学・内川見学・居久根見学（古川
地域）・マガンのねぐら入り見学を行
う予定である。

産業

230 大貫 その他 大崎市には社教バスが４台しかな
い。美里町には倍の台数がある。
人口に対して少ないのではない
か。

要望として受け止める。 総務

231 大貫 その他 旧町時代、大貫第１号隧道の改修
が必要だとの認識があったが、予
算がなく、そのまま合併して今に
至る。地域の雨水の９５％が入る
ので、もし仮に水害が発生した場
合、３００町歩が水没する可能性
がある。議会で強力に進めてほし
い。

議会でも質問し、地域課題として捉え
ている。

建設

232 図書館 （昼） その他 電子投票について、タッチパネル
で投票するため書き間違えがおき
ず、公正、正確で時間的にメリッ
トがあり、国レベルで検討すべき
だが、自治体で研究してはどう
か。

比較的効果があり白石市でも取り組ん
だが、トラブルがあり現在は実施して
いない、研究する価値があり総務常任
委員会で協議したい。

総務

233 図書館 （昼） その他 大崎市では要援護者の名簿を作成
しているが、大規模災害時には避
難行動計画に基づいて、市として
個別計画の対応に早急な取り組み
すべき。

要援護者の名簿は作成しており、民生
委員、区長、自主防で把握している
が、より個別計画が迅速に取り組める
よう把握に努めていきたい。

総務

234 図書館 （昼） その他 福祉避難所はｆプラザになってい
るが、その他ナンバースクールに
も開設してほしい。

福祉避難所の開設には、相応の人員確
保や設備の充実、一般避難所との混同
を防ぐような環境整備が求められる。
今後も課題として捉え、より充実した
避難所のあり方を協議していく。

民生

235 図書館 （昼） その他 防災行政無線から放送される内容
がゆっくりで聞き取れないため、
もっと速く放送してほしい。ま
た、避難準備情報も放送してほし
い。

防災行政無線は外部スピーカーなの
で、早口になると聞きづらいことから
ゆっくり語り掛けるように放送してい
いる。避難準備情報は随時放送する。

総務

236 図書館 （昼） その他 三本木パークゴルフ場が造成され
ているが、形態、現在工事の状況
を伝えてほしい。

造成工事の設計変更があり、来年秋一
部オープンを予定し、全面オープンは
再来年春を予定、宮城県も事業予算を
計上している。

建設

237 図書館 （昼） その他 市では農林業系廃棄物の説明会は
７月２日３カ所で開催されたが、
議会として調査活動をどのように
していくのか。

総務常任委員会でも、引き続き調査活
動を行うが、行政では各行政区ごとに
出前講座を開催していく。

総務

238 図書館 （昼） その他 猛暑により小中学校へのエアコン
の設置について検討すべきではな
いか。

子供たちが日常的に学校生活を送って
いることから、提案していきたい。

総務

239 図書館 （昼） その他 ゴミ集積所が遠くにあるため、高
齢者が困っているが解決はできな
いか。

ゴミ集積所は行政区で管理しているこ
とから、行政区長に相談していただけ
れば解決が早い。

総務
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240 図書館 （昼） その他 意見交換会での意見は議会で反映
されているのか。東大崎地区で危
険なブロック塀が放置されている
が、維持管理についてはどうか。
また、世界農業遺産に認定された
ことで居久根の活用保存や維持管
理をどのようにするのか。

議会全体で取り組んでいるため反映し
やすい、危険なブロック塀については
随時、行政区にも大崎市の補助事業を
提案していきたい。いぐねの活用は、
大崎市を挙げて取り組み、資金面であ
らゆる方策をさぐりながら取り組みた
い。

総務
産業

241 図書館 （昼） その他 古川の桜の目等では、土壌汚染の
数値が600ベクレル、400ベクレル
の値が出ているが、土壌汚染の調
査をしているか。

改めて、土壌汚染については調査をし
て回答したい。

総務

242 図書館 （昼） その他 測量設計業務の入札について談合
が繰り返し行われた問題につい
て、公正取引委員会では業者の関
与を認定したが、どうとらえる
か。

総務常任委員会でも早速、調査活動を
していく。

総務

243 図書館 （夜） その他 李埣１から4丁目大崎土地改良区清
水系列土側溝であり下流は3面側
溝、のり面の除草をボランティア
でしている。それぞれの現地確認
をしてほしい。李埣3丁目1地区サ
イホンの清掃を確認してほしい。

現地調査をするにしても、国と調査を
してほしい。【建設常任委員会
H30.10.17現地調査実施 】
地元の協力を得ながら、国とも協議を
行う。

建設

244 図書館 （夜） その他 スポーツ公園の質問に対する回答
が納得できない、また意見に対す
る報告がない。

スポーツ公園の要望書については議会
も承知しているが、内容についてそれ
ぞれの部門で精査している。スポーツ
公園実現については、平成32年度まで
学校施設整備に対応するため、32年度
後期計画に載せるように議会として努
力する。

総務

245 図書館 （夜） その他 古川地域はめぼしいものが無いの
で、何か特徴のある施策が必要で
はないか。

企業進出の受け皿を確保を計画的に進
めている。また、中小企業・小規模企
業振興条例の早期策定も視野に、市内
企業の育成策や創業支援体制の拡充も
含め、議会でも雇用を増やすための施
策提案と働きかけに努めていく。

産業

246 図書館 （夜） その他 選挙について開票が大きく遅れ
た。12時30分まで定時に発表して
いたが、それ以降発表がないのは
なぜか。

開票速報が12時30分でそれ以降遅れた
理由についてであるが、事務手続きに
不備はなかった。

総務

247 図書館 （夜） その他 震災前に移転してきたがとても住
みにくい、博物館が見当たらな
い、水道料高い、住民票を移転せ
ず広報が配達されなかった。区長
は不要、対応悪い。

精査して対応したい。詳細は調査す
る。

総務

248 Ｆプラ 地域経
済活性
化

人口減少問題に関して、若年層に
もっと啓発を行うべきである。年
金や医療費についての説明がもっ
と必要である。

意見として伺う。 民生

249 Ｆプラ 地域経
済活性
化

鬼首地区は大変すばらしいところ
であるが、秋・冬にしか利用しな
い。オルレの他にも、通年人が通
うような施策を展開してほしい。

鳴子温泉地域の活性化も含め、観光振
興ビジョンに係る諸事業を実践してい
る。宮城県が推進する韓国版トレッキ
ングコース・オルレのうち、鳴子コー
スも平成31年秋のオープンに向けて準
備を進めている。更なる観光客の誘客
や交流人口拡大につながる様に、議会
でも観光振興に取り組む。

産業
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250 Ｆプラ 地域経
済活性
化

さまざまな分野で市民参加を促す
べきである。例えば、議員の視察
や関連調査に市民も同行できるよ
うにするなど、参加型行政を模索
してほしい。

意見として伺う。 議運

251 Ｆプラ その他 小学校統廃合についての進捗状況
について教えてほしい。

ＰＴＡと教育委員会との話し合いは行
われた。これから地域との協議が進ん
でいく予定となっている。

総務

252 Ｆプラ その他 非常に厳しい猛暑が続いているた
め、公立学校へのエアコンの設置
を進めるべきではないか。

確かに、宮城県内のエアコン設置率は
低く、抜本的な改革が必要だと考える
ため、働きかけていきたい。

総務

253 Ｆプラ その他 古川警察署前の国道について、バ
スを降りた後、足が悪いため歩道
橋を利用して渡ることができない
方もいることから、横断歩道の整
備を検討してほしい。
また、諏訪町の通りと、108号のＹ
字路から松浦小児科の間に横断歩
道の設置をしてほしい。

要望として受け止める。実現に向け、
努力したい。

総務

254 Ｆプラ その他 大崎地域広域行政事務組合の副管
理者が、地域との話し合いが平行
線でも放射性廃棄物の試験焼却を
進めるという発言をしたとの報道
があった。議会の考え方と違うの
ではないか。

議会の決定に基づいて進めるという意
味であり、決して軽視したものではな
いと考える。要望のある地域に積極的
に伺い、説明を続けるということだと
考える。

総務

255 西古川公 地域経
済活性
化

消費税の分配はどうなっている
か。市内で買い物をすると良いの
か。

国75％、地方25％配分。どこで買って
も同じである。

総務

256 西古川公 議会に
何を望
むか

議員定数は妥当か。しっかり議論
してほしい

一人一人持論を答弁。
課題として捉え、今後協議していく。

議運

257 西古川公 その他 三本木のテレトラック設置による
税収は幾らか。

後で回答する。 総務

258 西古川公 その他 放射性廃棄物処理について、広く
分散して処理するなど早く処理し
てほしい。子や孫のためにも早急
に。

要望として受け止め、市執行部へ伝え
る。

総務

259 西古川公 議会に
何を望
むか

魅力がないから議員にならない。
無報酬で議員活動を。

提言として受け止める。 議運

260 西古川公 その他 放射性廃棄物処理の説明を全市的
に、若い人達にも安心して住める
ように説明をすべきである。

要望として受け止める。 総務

261 西古川公 その他 小学校統廃合後の校舎利活用をし
て都会から人を呼べるようにすべ
きである。

岩出山の例として、①地域問題ではな
く学校問題にした、②跡地は地域から
こうしてほしいと言わないと勝手に民
間と協議してしまう、③西大崎小学校
は世界農業遺産に係る活用を考えてい
る。

総務
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262 西古川公 その他 小学校統廃合後の廃校活用策をど
う考えているか。

岩出山中のときは、跡地利用を統廃合
と同時に進めてきた。市側から選択肢
を提示し、活用策を見出すのが最善と
考えている。

総務

263 西古川公 その他 西大崎小学校跡地は世界農業遺産
インフォメーションセンターにし
てはどうか。

意見も参考に今後も積極的に世界農業
遺産について議論していく。
【8月24日産業常任委員会調査】

産業

264 西古川公 その他 学校を敷地の高いところに建設
を。

要望として受け止める。 総務

265 西古川公 その他 ①中学校の通学路で舗装がなって
おらず、危険。
②通学路（台所線）は車が多く通
り危険。
③西中のプール改修はいつか。浄
化が悪く、プールに入ったらジン
マシンが出た子がいる。

①②現地確認し検討する。
③直ちに教育委員会に申し入れる。

総務
建設

266 西古川公 その他 県管理だとは思うが、渋川の河道
が狭くなっている部分（保柳）が
あるので、堤防改善を進めてほし
い。

現地調査を行い対応する。 建設

267 西古川公 その他 防災行政無線が聞こえない。 評判が悪く、市執行部も苦労している
ようだ。スマホでも発信している。難
聴地域には戸別受信機を設置している
が、放送の話し方等も考えていくよう
市執行部に伝える。

総務

268 西古川公 その他 児童遊園のジャングルジム使用禁
止のテープが簡易であるため、子
どもたちが入って遊ぶことがあり
危険。修繕を強く望むが、それが
できないうちは使用されないよう
早急にしっかり措置してほしい。

現地調査し改善させたい。
ブランコも状態悪いが現時点では今後
どうするかは未定。要望として市執行
部に伝える。

建設

269 西古川公 その他 渋川の側溝工事、改善を。（氷室
二号橋＝佐々木区長宅の近く）

現地調査を行う。【建設常任委員会
H30.10.17現地調査実施 】

建設

270 西古川公 その他 廃校となった財産の管理はどうな
るのか。

教育財産から一般行政財産になる。 総務

271 三本木支所 その他 新庁舎建設時には、三本木総合支
所にある椅子など利用できるもの
は再利用すべきではないか。

再利用も考慮しながら、建設費が80億
円以内に収まるように見届ける。

総務

272 三本木支所 その他 大崎市は合併後10年になるが、人
口が減少している。そこで、工業
団地の整備が必要ではないか。

三本木地域では、小規模工業団地の整
備方針（平成29年1月策定）に基づき、
平成29年度から三本木SIC東部工業団地
（2.3ha）の整備を進めている。

産業

273 三本木支所 その他 三本木地域にあるひまわり団地な
どを更なる観光促進を図るため、
整備してほしい。また、ドーム球
場を建設するなどして、何か観光
客を呼べる方法を考えるべきであ
る。

若者が定住できる環境を整備するよう
促していく。

総務

274 三本木支所 その他 三本木－古川間の道路整備が必要
である。新幹線東側を通って、多
田川に師山地区への新たな橋を架
け、三本木－古川間の県道がある
とよい。

意見として伺う。 建設
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275 三本木支所 その他 放射性汚染廃棄物の処理に係る補
正予算への附帯決議は玉虫色では
ないかと疑問視される。議会が
しっかり意見を出すべきではない
か。

作業について正しい行程でやられてい
るか第三者を付けて監視する。

議運

276 三本木支所 その他 人口が減少しているのは工業団地
造成に消極的であるためではない
か。

企業進出の受け皿を確保するため、北
原工業団地に続き、三本木ＳＩＣ東部
工業団地整備と新鶴巻地区開発を計画
的に進めている。

産業

277 三本木支所 その他 小中学校の各教室に、熱中症対
策、学力向上のためにもエアコン
を設置してほしい。

総務常任委員会において協議する。 総務

278 三本木支所 その他 最終処分場はあと何年で満杯にな
るのか。満杯となった場合、また
三本木に建設するのか。

建設より約15年で満杯になるとされて
いる。次の建設場所については、10年
を過ぎてから大崎広域議会（行政事務
組合）において話し合うこととしてい
る。

総務

279 三本木支所 その他 パークゴルフ場建設現場から大型
ダンプ等の車両が幼稚園の前を
通っている。子供たちの安全のた
めに、桑折から入る道路建設はど
うなっているのか。

平成３２年中には多高田線が開通でき
るように進めている。通学時間には大
型車は迂回するように対応を促してい
く。

建設

280 三本木支所 その他 世界農業遺産について、居久根は
管理が大変なので伐採している。
居久根を守るための助成制度が必
要ではないか。

屋敷林の居久根は、代表的な箇所を選
定し、管理上の課題把握や管理のあり
方を検討していく予定である。
【8月24日産業常任委員会調査】

産業

281 三本木支所 その他 ひまわり交流（民間）事業が2,000
人規模で行われている。民間交流
事業にもっと予算をつけてほし
い。

市からは事業予算の約25%にあたる補助
金を交付しているが、交流の継続・発
展のためにも出来る限り支援・サポー
ト体制を充実すべきと考えている。

産業

282 三本木支所 その他 鳴瀬川水系の水害対策として新江
合川をなくすか、もしくは江合川
にサイホンを作り、小牛田方面に
流すべきではないか。

新江合川を止めることは難しい。 建設

283 三本木支所 その他 東回りバイパスは無駄であるため
不要である。

意見として伺う。 建設
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№ 会場 テーマ 提言内容
所管

委員会

1 敷玉 何を望むか

多数意見で予算や意見書等が決まっていくが，民主主義の基本は異論の
尊重，少数意見の尊重と思われる。議会運営もそのように進められるこ
とを望む。

議運

2 敷玉 活性化
人口減少・高齢化の根本的要因，背景の分析が必要ではないのか。地域
の実情に沿った政策を望む。 総務

3 敷玉 その他 洪水や河川氾濫の避難対策を具体的に示す必要を感じる。 建設

4 敷玉 何を望むか 地区民との生の意見交換会（キャッチボール方式） 議運

5 敷玉 その他 高齢者同士の交流の場所づくり 民生

6 敷玉 その他

古川地域の地区公民館が築50年になろうとしている。中央公民館が建て
替えの予定の中，地域の活性化のためにも,地区公民館の建て替えを予
定願いたい。

総務

7 敷玉 何を望むか 選挙について，電子投票を検討してはどうか。 総務

8 敷玉 その他 大幡地区の市道整備，排水路整備をお願いしたい。 建設

9 敷玉 その他 農道（山城壇地区）の補修 建設

10 上野目 活性化
旧町の雇用創出に本腰を入れてもらいたい。
雇用⇒定住⇒人口増⇒活性化，地方活性化サイクルの実現。 産業

11 上野目 その他 予算を追加しての有害鳥獣対策の推進 産業

12 上野目 活性化 良質な雇用の確保について努力してほしい 産業

13 上野目 その他
地域の道路の維持管理（草刈作業等）が難しくなっている。市で管理し
てほしい。

建設

14 上中目 何を望むか
議員の出身市町関係なく，出向いて情報収集してほしい。
県境・市境を越えての交流事業の実現。

議運

15 上野目 活性化

アグリビジネス養成講座等，地域リーダーを育てることを進めてほし
い。
鳴子温泉の再開発，源泉管理の復活を望む。

産業

16 上野目 その他

東川原・轟線，岩出山中央線，城山西回り線⇒道路整備が進むことによ
り新しい店舗，住宅等の開発が進む。仙台・大和方面へのアクセス改
善。

建設

17 田尻 何を望むか 若い世代の方々が立候補できる議会改革 議運

18 田尻 活性化 国家100年の大計に立って，四年制大学の設立。又は一部学部の導入。 総務

19 南ｺﾐ 何を望むか

市行政の職務の遂行に関して，県・国行政との絡みで，主に道路・河川
の補修・整備に視点を一つにして取り組むのが難しい。そこで市議会と
して，県や国の行政へ意見・答申をしてほしい。

建設

20 南ｺﾐ 活性化

各地域ごとでまちづくり協議会が活動しているが，地域づくり委員会
（地区振興協議会）との交流を活性化させたいと願っているが，まちづ
くり協議会や地区振への支援を具体的に。

総務

21 南ｺﾐ 何を望むか 選挙について電子投票条例の検討 総務

22 南ｺﾐ その他
そもそも論だが「議員一人には力はない，ただ市につなぐだけ」とのこ
とだが，では一般有権者は議員に具体的に何を期待，要望できるのか。 議運

23 南ｺﾐ 何を望むか 議員立法を数多く。（執行部案では中途半端なものが多い） 議運

24 南ｺﾐ 活性化 異文化，異業種を思い切って受け入れる政策の立案 産業

25 南ｺﾐ その他

若い世代の政治参加のためには，教育・子育て・働くこと等，各種補助
や負担軽減策が必要と思う。「高齢者」から「若者世代」への予算配分
のシフト。

総務
民生

26 南ｺﾐ その他
稲葉地区内で治水対策を総合的に策定してほしい。稲葉東地区周辺，第
五小学校，1時間30ｍｍ超の豪雨では常に冠水している現状。 建設

◆提言書としていただいたご意見等
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27 南ｺﾐ 何を望むか

専門家になれとは言わないが，もう少し議員さん達の勉強が必要かと思
う。意見交換会はWinWinの話し合いではないと思う。住民の意見と合わ
ないからと言って，感情的な物言いは品格，人間性を疑う。また，それ
をうまく進行できないこと，まだまだ全てにおいて勉強不足。

議運

28 南ｺﾐ 活性化 活力あるまちづくり，活力ある町内会づくり。 総務

29 南ｺﾐ その他 隣近所，地域住民とのコミュニケーションを取るためには。 総務

30 南ｺﾐ その他

古川地域周辺の河川の整備を根本的にしないと，今回の西日本豪雨被害
地の真備町と同様な状況になると考える。鳴瀬川・江合川・新江合川・
多田川等の川底を下げることを国にしっかりと働きかけをしてほしい。

建設

31 東大崎 その他
小学校の子供たちの通学路の安全性について，議員さんも歩いてみてほ
しい。野生の王国状態である。

総務

32 東大崎 何を望むか 地域経済活性化。 産業

33 東大崎 何を望むか 市の仕事が正しく行われているか。 議運

34 東大崎 その他
東大崎中央線の路線バス復活を願う声が地域住民から聞かれる。大型で
はなくマイクロバス的で良いので実現を望む。 総務

35 長岡 その他 「話し合う～まちづくり条例」の意味はどうなっているのか。 総務

36 長岡 何を望むか

首長は当然のことだが長く自分の考える事業を推進していきたいと思っ
ている。その過程の中で同時に硬直化も起こりやすい。何を望むかとい
うより，議会もその硬直化に入りやすいので，もっと若い世代にも傾聴
し，熟議が市民を巻き込んで進むようにすべきである。

議運

37 長岡 活性化

若い世代，特に新高卒が勤める魅力ある企業が誘致されていない。地域
経済を考えて，実施すべき明確で計画性のある行政プランがない。議会
では，行政まかせになっていないか。毎年議会で同じことを違う人が発
言している。次世代のために議員全員で熟議のうえ，スピードと集約し
たプランを明示してほしい。

産業

38 長岡 その他

大崎地域には次世代の健全育成の一助となるスポーツ総合施設がほとん
どない。首長が代わっても市の中核となる計画の重要性はもっと議論し
てほしいし，行政はそういう事業は継続性をもって進めてほしい。

総務

39 長岡 その他
地域課題を上手に取り上げ検討できるような組織の立ち上げと，ファシ
リテーターの育成をお願いしたい。 総務

40 長岡 活性化
世界農業遺産で活性化を目指していけばいいと思う。都市との交流，ブ
ランド農産物の作成等。 産業

41 長岡 その他

市長へ陳情させてもらったが，沢田上地区の未舗装道路の舗装を早期に
お願いしたい。安全上，子供の自転車の通行も大変である。世界農業遺
産に行く道となるので，笑われないようにお願いしたい。

建設

42 長岡 活性化
ご当地ナンバーの導入。 総務

産業

43 長岡 その他 市道脇の植栽の高さを低くしてほしい。 建設

44 鹿島台 活性化

鹿島台地域全体で34％程の高齢化率，中でも高いところでは60％とのこ
と。地区の特性を生かした人口増加につながる方策を考えていただき，
バランスの良い人口構成になればと思う。
既に言われているが，鹿島台の豊かな自然，交通の利便性をアピールし
ていただき，人口流入増加が加速するよう図られればと思う。

産業

45 鹿島台 活性化
人口増につなげられる方法として，また防犯・防災上，空き家の積極的
活用のシステム作り。 総務

46 鹿島台 何を望むか

市民が生活しやすい福祉，教育などに予算を割いていただきたい。 民生
総務

47 鹿島台 何を望むか
特に母子・父子家庭，子供を苦労して育てている母親たちに対しては，
様々な支援をしてほしい。 民生

48 鹿島台 活性化 少子化対策，若い人たちの出会いの機会を設けてあげてほしい。 産業

49 鹿島台 何を望むか

課題の調査活動。 総務
民生
産業
建設

50 鹿島台 活性化

交流会や地域活動，趣味，文化活動等について新しい活動や組織化が大
きな役割を果たす。ついては，そのような動きを応援できる環境づくり
が望ましい。

総務
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51 鳴子 何を望むか
旧市町レベルで地域ビジョンを策定できるような権限，主体性を総合支
所に与えてください。 総務

52 鳴子 何を望むか 市民協働が進んでいるかの監視を。 総務

53 鳴子 その他 鳴子の独自の人口ビジョン。 総務

54 鳴子 その他 鳴子の子供のための環境整備。（統廃合計画） 総務

55 鳴子 何を望むか

鳴子温泉に対して議員さんたちが，もっともっと勉強してほしいと思
う。
自分の住んでいるところだけを考えていてはだめだと思う。鳴子温泉の
危機感を知ってほしい。

議運
産業

56 鳴子 活性化

議員さんがもっともっと店を一軒づつお話しをして，鳴子の街を歩いて
みるとか，人口減少はおのずと来る問題なので，お客さんが楽しんで鳴
子から帰っていくということに何か重要なことがあるような気がしてな
らない。
活性化について考えている人と，全然考えていない人との温度差があり
過ぎて，まとまっていくことは難しいようだ。

産業

57 鳴子 何を望むか

大崎市の中でも，鳴子温泉郷は温泉地熱の豊富な地域である。住民が生
活しやすい空間や環境整備をすることは不可避である。冬期間は特に低
コストで温かい設備が必要なので，市議会は行政執行部に対し，地域全
体を対象としたインフラ整備を促すようにすべき。

総務

58 鳴子 活性化
温泉水を初めとする地熱利用の産業を作り上げ，農業・漁業を通年で営
むようにべきと考える。 産業

59 鳴子 活性化
道の駅や地元ホテル旅館への特徴のある食材の提供。
職場としての地元定着者を増やす。

産業

60 鳴子 活性化

鳴子温泉街（メインストリート）を魅力ある街に転換すべき。バブル崩
壊後30年が経過する中で，一泊宴会型宿泊客ら個人旅行やインバウンド
の観光客へと急速に変化したにもかかわらず，好みにあわない商店，飲
食店，土産品店等々が依然として存在していることが,大きな集客力不
足に関係していると思われる。

産業

61 鳴子 何を望むか

議員は自分の出身地のことばかりではなく，市内全体のことを考えてほ
しい。例えばスポーツ施設でプロの協議ができるようなもの，観客も1
万人以上入れるもの，また室内スポーツ施設もあれば良いと思う。

総務

62 鳴子 活性化

若い人が働くことができる職場が必要だと思う。
温泉だけでなく，何か見てみたいものが欲しい。
若い人は古川や仙台に出ても良いが，何年後かには結婚して子供を作っ
て鳴子に戻ってきてほしい。そういう人が一人でも多くいるよう願う。

産業

63 鳴子 その他
高齢者の二人暮らしを，子供・孫と一緒に暮らせる世帯を目指してほし
い。

総務
民生

64 鳴子 その他

災害が発生した場合にどのように対応できるか。助ける人，助けられる
人と色分けして，また食事など作る人に協力できる人をお願いすべきだ
と思う。

総務

65 鳴子 何を望むか

議会の活性化，議員のなり手不足の解消の手だてについて。
今回の選挙は当初無投票になるとの噂が広がり，直前になって選挙とい
う合併して初めてのことであった。今，全国町村議会の75％が60歳をこ
えた議員になっている。なり手不足が高齢化に拍車をかけている現状で
ある。当議会としても国に意見書，陳情等の行動をおこし若い人材が議
員になれる道を開いてほしいと願う。

議運

66 鳴子 何を望むか

一言で言えることではなく，旧1市6町の様々な特徴や経済等，市民とし
ての生活の違いがある。地域の議員がそこに住む住民と，せめて議会ご
との年４回くらいは本音で語り合う場をつくるべきと思う。

議運

67 鳴子 その他

（案）高齢者運転免許証自主返納者支援事業について
ブレーキとアクセルを踏み違いする高齢者の事故が続いている。一方，
車の運転をやめたくてもやめられない現状で悩む。高齢者の通院・買い
物の足になる地域交通・デマンド交通の利用しやすい支援をすべきと強
く思う。

総務

68 志田 その他
志田小学校東側の未圃場整備地区を，市で開発して宅地等々の分譲をし
て，人口増にしてはどうか。または工業団地など。 産業

69 志田 その他
人口減少が進んでいるが，高齢者が多く介護施設が不足しているのでは
ないか。市のほうで施設を開設してもらいたい。 民生
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70 志田 その他
火葬場の老朽化が進んでいるので，市のほうで火葬場と葬祭会館を一体
化した施設をつくってもらいたい。 総務

71 志田 活性化

田んぼに囲まれた地域だが，農業後継者が少なく，農協だけの担い手対
策ではなく，市のほうでも担い手の対策補助を進めてもらえれば，若手
の結婚者も増えるのではないか。

産業

72 志田 その他
飯川地区に市営のアパートを建ててもらえば，住民も増えるのでは。 総務

建設

73 志田 その他

飯川上，国道347号ファミリーマート前の信号機に右折の矢印信号をつ
けてもらいたい。（歩行者がいるのに，我先にと運転するドライバーが
多いため）

建設

74 志田 その他
学校，公民館，交番，ＪＡにＡＥＤは置いてあるが，休日の時に使えな
いので，各地区の行政区長宅に置いたら良いのではないか。 総務

75 清滝 何を望むか 市職員への過度な負担のないよう議員活動をお願いしたい。 議運

76 清滝 その他
デマンド交通について，清滝地区から市内へ直接行けるようにできない
か。 総務

77 清滝 何を望むか

執行部と協力しての政策提言。 総務
民生
産業
建設

78 清滝 その他 選挙の投票率の向上，開票の迅速化の観点から電子投票を。 総務

79 清滝 その他 デマンドタクシー，一つでも前に進むことを望む。 総務

80 清滝 その他 道路整備をお願いしたい。 建設

81 鹿二小 活性化
地域内の独身男性が多いので，婚活を行政も後押しして人口の減少を抑
えると共に，後継ぎの問題の解決につなげたい。 産業

82 鹿二小 その他

イノシシの被害が大迫地区でも現実となっている。今後予算の拡充をお
願いしたい，またクマの出没等も多発しているので，今後各総合支所に
も予算の割り振りをお願いしたい。

産業

83 鹿二小 活性化 あらゆる機会を通して婚活に努力するべき。 産業

84 鹿二小 その他
下志田橋の新設，架け替え，拡幅。
砂利道が多いので，舗装（簡易でも）を願う。 建設

85 ｽｺｰﾚ 活性化 若者の人口減少の歯止めは，安定した雇用と収入であると考える。 産業

86 ｽｺｰﾚ 何を望むか

行政の追跡→例）行政側の提案を承認した事業は，継続して追跡をして
ほしい。予算が垂れ流しされる場合がある。人件費，業者等，永年性の
継続事業は特に注意要。

総務
民生
産業
建設

87 ｽｺｰﾚ 活性化

地域経済活性化→活動量に応じて収入につながることが重要。地域活動
の結果，得た収入は課税しない方法はないのか。若い人が少ないのは時
の流れ，逆に年配の人が多いのは働く能力の限り地域の宝。

総務
産業

88 ｽｺｰﾚ その他 空き家減少防止対策。（人口減少の原因） 総務

89 ｽｺｰﾚ その他 健康問題に充分力を入れてほしい。 総務

90 ｽｺｰﾚ その他
住居環境の整理（住みよい環境整備）を力を入れて，住みよいまちづく
りをすること。 総務

91 ｽｺｰﾚ その他 水害防止のため対策してほしい。 総務

92 中山平 その他
穴堰用水（世界農業遺産）に大崎市の強力な後押しをお願いしたい。 産業

建設

93 中山平 その他
冬季の交通を確保してほしい。普通自動車と軽自動車のすれ違いができ
ない。 建設

94 ﾊﾟﾚｯﾄ その他
穂波地区の新大江川を河川として整備してほしい。堤防の草刈りだけで
はなく，堆積した泥等も除去してほしい。 建設

95 ﾊﾟﾚｯﾄ その他
より良いまちをつくるため，今何をするべきか。事件が起こりやすい地
区への防犯カメラの設置の取り組み。 総務

96 ﾊﾟﾚｯﾄ その他
熱中症が毎日ニュースで取り上げられる中，学校の環境を考えれば，各
教室へのエアコン取付は必須ではないか。 総務
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97 ﾊﾟﾚｯﾄ その他
中里地区は新しく引っ越しされてくる方々が多いので，やはり防犯カメ
ラ設置は必須だと思う。 総務

98 ﾊﾟﾚｯﾄ 何を望むか
請願，陳情の仕組み，やり方を勉強したい。教えてほしい。
意見書の提案はどんな仕組みか，どんなテーマでも可能か。

議運
情報化

99 ﾊﾟﾚｯﾄ その他 選挙は電子投票で。 総務

100 ﾊﾟﾚｯﾄ その他 区長要望は別の機会にしてもらいたい。 議運

101 松・老 その他
総合支所長権限の拡大（予算300万円）を10倍位に。使用にあたって
は，まち協との協議事項。 総務

102 松・老 その他
市営地分の宅地造成（松山駅前地区）。 総務

建設

103 松・老 その他 松山地域に児童館設置，ハードが遅れるのであればソフト優先で。 民生

104 松・老 その他

文化財埋設箇所が県教育委員会ＨＰでは地図上に〇印がついているが，
指定の範囲などが不明確，標識が必要ではないか。当該地区の区長も分
からないところがある。

総務

105 松・老 何を望むか
地域の将来ビジョンを議論するテーブルを総合支所長中心ではなく，議
会の中で各地区ビジョンを考える委員会をつくってほしい。

議運

106 松・老 その他

市全体のバランスのある発展は必要であるが，旧市町時の中心部（コ
ア）については一定の拠り所や空間が欠かせない。本市の中で松山地域
にはそのような施設が不十分である。よって道の駅的な拠り所や多機能
施設がほしいと思われる。

総務

107 松・老 その他

市職員について，法令や規程を作成し公開しているにかかわらず，職員
みずから守らない点から民意が伝わらない。また，市民間の不信感を発
生させていることはまちづくりに支障がある。

総務

108 松・老 活性化

地域経済の問題は市場原理の中で生産・消費者のバランスがとれている
ものである。よってイノベーションを地域の中で考えられるか。
人間は働く場が必要で，働くことによって人間性が出てくる点から，働
きたい方は働くことができることが必要である。

産業

109 松・老 その他

当面，市の行うべきことがあるのに対応が遅い，このことは全体の動き
を遅らせている。特に生活支援対策が明確に進んでいない。パートナー
シップ会議を活用し，地域の問題を早く進めてほしい。

民生

110 松・老 その他 松山地域の街灯問題の管理のあり方は。 総務

111 松・老 その他
災害ごみ置き場は設置されているのか。 総務

産業

112 松・老 その他 総合支所の予算300万を1000万にしては。 総務

113 松・老 その他
納税組合補助金を報奨金に戻してくれないか。このままでは消滅してし
まう。

総務

114 松・老 何を望むか
まちづくり協議会との意見交換会並びに障がい者差別解消法の学習会を
やるべき。 議運

115 松・老 その他 学校の統合についての松山地域の意見交換も継続するべき。 総務

116 松・老 その他 空き家対策についての調査をやってほしい。 総務

117 松・老 その他
大崎市東部障害者地域活動センター・西部障害者地域活動センター送迎
サービス実施並びに意見交換会を早急にしてほしい。

民生

118 松・老 その他 大崎市役所全公共施設にwi-Fi環境整備を早急にしてほしい。 総務

119 大貫 何を望むか

現場に足を運んで課題を直接見つける。 総務
民生
産業
建設

120 大貫 その他 県道縁石に生えている草の除去。 建設
121 大貫 その他 社教バスの台数を増やしてほしい。 総務

122 図書館 その他
種子法廃止と種苗法制定について，大崎市並びに市議会としてどう考え
るか。

産業

122 図書館 何を望むか

執行部と協力しての政策提言と実現。 総務
民生
産業
建設

123 図書館 その他 選挙の電子投票。 総務

124 図書館 何を望むか
市の仕事が正しく行われているか，職員が高い意識を持って仕事をして
いるかどうか調査・監視をしっかりと。（官製談合等）

総務
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125 図書館 何を望むか 個々の議員の持っている有能さを議会全体に活かしていただきたい。 議運

126 図書館 その他
持っている各自の特性（金のある人は金，特技がある人はその力など）
を生かせるような方策（政策）は出せないか。

総務

127 図書館 その他
少子高齢化はどうにもならない，一人ひとりがもっと持っているものを
出していくことであろう。

総務

128 図書館 活性化
創業支援，空き店舗利用の補助金，コンサル導入→継続的な効果はない
ように見える。

産業

129 図書館 活性化

大崎で生まれ育った子供たちが，ふるさとのためになりたい，地域活性
をしたいと思うように人材育成（企業でのインターン研修や海外留学の
市費投資）に注力しては。
一度まちの外に出て，見識，スキルアップをしてふるさとに戻ってきて
活躍・活性化につなげてほしい。

産業

130 図書館 何を望むか
子供たちのことで悩む主婦が参加しやすい，意見を言いやすい会議，議
会にしてほしい。

議運

131 図書館 何を望むか 子供を育てる子育て世代にやさしい環境づくり。 民生

132 図書館 その他

宮沢小学校の通学路の危険箇所の整備に協力をお願いしたい。（オー
バーブリッジ周辺の速度規制標識を分かりやすく，トンネルの中の落書
き，錆びたフェンス，ひび割れしたコンクリートなど）通学させるのに
不安な箇所が多く，早めにフェンスの修理など（順番でいいので）通い
やすい通学路にしてもらいたい。

総務
建設

133 図書館 何を望むか
民主的な判断，議会運営を望む。あまりにもおそまつな内容にがっくり
している。

議運

134 図書館 その他

試験焼却なんて言語同断，一度ばらまいたら回収できない。また野菜等
食べられなくなる。県外の物を買うしかなくなる。世界農業遺産に放射
能ばらまきとは信じられない。

総務

135 図書館 その他

震災直前に大崎に移住してすぐに東日本大震災にあった。ところが広報
は配られず市役所に郵送してくださいとお願いしたができないと。当時
の区長が配らず，諸々の案内を知ることができなかった。
外から来た者には不親切，かつ敵対意識を持ち，排除する行動はこれか
ら減少する人口に反対の行動だと思う。
区長会は不要で，その費用を生活面や広報郵送にあててください。町内
会で十分，回覧板は今も廻ってこない。
区長は半分女性に，もっと住みよいまちにしないと応援できません。

総務

136 西古川 何を望むか
議会のインターネット中継をスマホアプリで見れるようにシステムをか
えてほしい。

情報化

137 西古川 何を望むか
議会のfacebookを立ち上げていただき，審議内容や議決された案件を分
かりやすく掲載していただきたい。

情報化

138 西古川 活性化

企業，週末店舗，市民マルシェ等の「ミニ経済活動」を促進させるた
め，地区公民館のコワーキングスペース的利用を促進していただきた
い。
公民館設置の理由の一つに「地域の経済的資源を学び地域の産業を興
す」といったことがすでに昭和20年代にうたわれている。この不況を少
しづつでも回復させ，地域を経済的活動で元気にすべきと考える。
大企業の誘致活動はこれまでどおり継続をお願いしたい。

産業

139 西古川 何を望むか
与党野党の争いではなく，市長と共に大崎市の課題について話し合いを
進めていくこと。（現在のままでよい）

議運

139 西古川 活性化
温泉付き道の駅の構想と実現。（例えばと栃木県さくら市の‟きつれが
わ”をモデルとして）

産業
建設

140 西古川 活性化
若者，未婚の方（年齢問わず）の出会いの場の設定。ミニイベントが必
要

産業

141 西古川 活性化 企業誘致。 産業

142 西古川 その他

公民館にエアコン設置をお願いしたい。（富永公民館に時々行きます
が，エアコン完備で実に快適）利用者が増えると思う。各小中学校はも
ちろん。

総務

143 西古川 その他

中新田方面から大崎市に入るところの看板がビニールの文字のままなの
で通るたびに哀しくなる。もう少し立派な看板にしてほしい。（国道境
堀川付近）

建設
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144 西古川 その他

ちょっと前の話になるが，旧鳴瀬小の分校があったあたりで，渋井川の
洪水があった日に，堤防から西古川方面に向けて溢れ始めていたそうで
ある。その日，加美町ではその件で鳴瀬地区に避難するように連絡が
あったそうだ。私の新堀区及び西古川駅前も洪水の危険があったとのこ
とだが，全く知らなかった。
ゲリラ豪雨などもある時代，洪水への関心を深める必要がある。議員さ
ん方も地域の河川の現状を時々見に行ってくださるとありがたい。小さ
な川（例えば渋川）もかなり危険である。

総務
建設

145 西古川 その他
小学校統廃合で西古川小学校が廃校になった場合，民泊利用も可能では
ないか。

総務

146 西古川 その他

渋川の改修工事関連で氷室2号橋のふもとをはしる側溝の改修で，元に
戻す（復元）という形になるそうである。その後，Ｕ字溝をお願いした
が，河川課のほうで無理ということなので側溝板（コンクリート板）と
杭で土止めをしたいのでよろしくお願いしたい。

建設

147 西古川 その他
「道の駅」の件はどうなっているのか。 建設

産業

148 西古川 その他

西古川児童遊園の遊具，使用禁止テープとなっているがかえって危険，
修繕，管理を要望する。よその地域から遊びに来る，夏休み中なのに子
供たちが遊べない。

建設

149 西古川 何を望むか

昨日のニュース,昨日の新聞等で大崎市の入札に対し談合があった件，
議会ではどのような対応をとったのか。事前に調整等を執行部と話した
でしょうか，対応が市民には分からなかった。一歩進んだ手法を考えて
みては。

総務

150 三本木 何を望むか

大崎地域で将来住める環境。
企業誘致の積極的活動。
若者定住，大学校誘致。

産業

151 三本木 活性化
観光活動，宮城ドーム球場設立，客を呼べる大崎市に転換。
川下り。（鳴瀬川・江合川）

産業
総務

152 三本木 その他 東北新幹線東側道路拡張。（古川～三本木） 建設

153 図書館 その他
今日の場は議員に苦情を言う場なのか。そうではなく意見交換会のは
ず，耳をふさぎたくなるような発言もあり悲しかった。

議運
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回収率 68.1%

区　分 回答者数 構成比(%) 区　分 回答者数 構成比(%)
古 川 178 54.4 鳴子温泉 31 9.5
松 山 17 5.2 田 尻 35 10.7
三 本 木 13 4.0 無 回 答 1 0.3
鹿 島 台 28 8.6
岩 出 山 24 7.3 合 計 327 100.0

区　分 回答者数 構成比(%)
男 266 81.3
女 51 15.6

無 回 答 10 3.1
合 計 327 100.0

区　分 回答者数 構成比(%) 区　分 回答者数 構成比(%)
10 代 1 0.3 60 代 160 48.9
20 代 0 0.0 70 代 85 26.0
30 代 3 0.9 80代以上 15 4.6
40 代 14 4.3 無 回 答 6 1.8
50 代 43 13.1 合 計 327 100.0

区　分 回答者数 構成比(%) 区　分 回答者数 構成比(%)

広報おおさき 159 34.1
その他

(Ｐ42参照)
43 9.2

まち協
支所だより

62 13.3 無回答 6 1.3

チラシ
（議員・区長）

173 37.1

市議会
ホームページ

23 4.9 合　計 466 100.0

区　分 回答者数 構成比(%) 区　分 回答者数 構成比(%)
わかりやすかった 154 47.8 無回答 34 10.6
どちらともいえない 121 37.6
わかりにくかった 13 4.0 合　計 322 100.0

問３　意見交換会のテーマとすべき内容（Ｐ43～45参照）

区　分 回答者数 構成比(%) 区　分 回答者数 構成比(%)
平日の昼 38 11.1 土日の夜 34 9.9
平日の夜 239 69.9 無回答 12 3.5
土日の昼 19 5.6 合　計 342 100.0

◆参加者アンケート集計表，アンケートでのご意見等

問２　議会報告会の内容について　　※今後に希望する内容（Ｐ42～43参照）

問４　開催日は次のどれが希望ですか

○お住まいの地域

○あなたの性別

○あなたの年代

問１　議会報告・意見交換会を何で知りましたか（複数回答可）

　回答者数327／参加者数480×100　
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【地域別】
地域名 回答数 平日昼 平日夜 土日昼 土日夜 未回答
古川 185 21 129 11 18 6
松山 17 2 13 2 0 0

三本木 13 1 10 0 2 0
鹿島台 31 5 18 2 5 1
岩出山 25 2 16 0 6 1
鳴子温泉 34 4 25 2 1 2

田尻 35 3 27 2 2 1
合計 340 38 238 19 34 11

区　分 回答者数 構成比(%) 区　分 回答者数 構成比(%)
長かった 8 2.4 無回答 42 12.8

ちょうど良かった 242 74.0
短かった 35 10.7 合　計 327 100.0

区　分 回答者数 構成比(%) 区　分 回答者数 構成比(%)
思う 251 76.8 無回答 37 11.3

思わない 5 1.5
わからない 34 10.4 合　計 327 100.0

問７　市議会だよりについて
（１）市議会だよりを読んでいますか

区　分 回答者数 構成比(%) 区　分 回答者数 構成比(%)
読んでいる 275 84.1 無回答 35 10.7
読んでいない 17 5.2 合　計 327 100.0

（２）市議会だよりのどの部分を読んでますか（複数回答可）
区　分 回答者数 構成比(%) 区　分 回答者数 構成比(%)
一般質問 221 54.2 その他 21 5.1
議案質疑 162 39.7 無回答 41 10.0

委員会活動 125 30.6 合　計 408 100.0

区　分 回答者数 構成比(%) 区　分 回答者数 構成比(%)
よく見ている 31 9.5 無回答 35 10.7
たまに見る 106 32.4
見ていない 155 47.4 合　計 327 100.0

区　分 回答者数 構成比(%) 区　分 回答者数 構成比(%)
よく見ている 33 10.1 無回答 38 11.6
たまに見る 73 22.3
見ていない 183 56.0 合　計 327 100.0

問５　開催時間はどうですか

問１０　市議会への意見・要望等　（Ｐ45～47参照）

問６　今後も参加したいと思いますか

問８　市議会ホームページを見ていますか

問９　市議会の議会中継を見ていますか
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問１　議会報告・意見交換会を何で知りましたか　(その他の意見）　
５　その他回答者43人のうち記載あり36件

件数
1  新聞 7
2  友人、知人 6
3  ＳＮＳ 6
4  議員、議員HP、議員FB 5
5  地元団体 5
6  防災行政無線 3
7  回覧板 2
8  区長 1
9  その場で知った 1

問２　議会報告の内容について　○今後に希望する内容があれば記入ください

性別 年齢 意見・要望

1 古川 男 60代
参加者が少ない分詳細な説明が聞けたが、事前のアンケート調
査があればもっと参加者が増すのではないか。

2 古川 男 60代 議論が深まり、生産的な話ができれば良い。
3 岩出山 男 50代 意見を言いやすい進行方法。

4 田尻 男 70代
限られた時間なので仕方ないと思うが、重要性や地域との密着
度の観点から内容を精選していただければと思う。

5 古川 男 80代以上
放射性廃棄物の焼却の件についての発言に時間をとりすぎたの
ではないか。

6 古川 女 50代 司会進行をもう少しスムーズにしてほしい。
7 古川 女 未回答 和気あいあいとした中で話し合いをしてほしい。
8 古川 男 60代 もっと詳しく。
9 古川 男 60代 もう少し分かりやすく話してほしい。

10 古川 男 60代
Ｑ＆Ａのやりとりが、時間制限があり、もっと詳しく説明して
ほしい。

11 古川 女 60代

大崎市の観光の目玉は鳴子なのか。他にはないのか。周りだけ
整えても実際に泊まるホテルが大したことなければ宿泊は他に
行ってしまうと考えます。ホテル業者も交えての意見交換が必
要かもと考えます。

12 古川 男 60代 意見交換会の結果を議会だよりで報告してほしい。

13 古川 男 60代
議員さんだけでなく、行政の責任者的立場の方も同席して、市
民、地区民の声を直接聞く機会になると思います。（市民を感
じることができる行政マンの育成）

14 古川 男 60代 代表（班長）報告が良かった。
15 古川 男 60代 ３項目に絞った報告で、理解できました。
16 鳴子温泉 女 60代 具体的に何をするか。できることを提案していってほしい。
17 鳴子温泉 女 60代 鳴子温泉地域の観光振興について
18 鳴子温泉 男 50代 議員一人ひとり話してもらったのは良かった。

19 鳴子温泉 女 60代
対面的にお話をするのではなく、議員さんを班の中に交えて身
近に言いたい事をお話しする形式にしたら、もっともっと個人
個人の言いたい事が分かるのではないでしょうか。

20 鳴子温泉 未回答 60代 時間が少なくて残念でした。
21 鳴子温泉 男 70代 新旧、地域別の配慮が必要と思う。（一体感醸成のため）
22 古川 男 70代 年一回以上やる。

23 岩出山 男 70代
地域ごとに報告会を行っている視点から、地域の抱える具体的
なテーマを提示して話し合っていく中で、新たな発想も出るの
では。

24 鳴子温泉 未回答 60代 意見交換で示された内容の報告を望む。
25 岩出山 男 70代 もっと簡単に。
26 鳴子温泉 男 60代 年に一回は開催してほしい。

27 古川 男 40代
回答を出すことはすぐにはできないと思いますが、しっかりし
た話の進捗状況を分かりやすくしてほしい。

28 古川 女 50代
投げられた質問に対してすぐに答えのような返事があって良
かったのでは。

　　　≪参加者アンケート（問１・２・３・１０）の詳細≫

居住地域
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29 古川 男 30代
人口減少に伴う限界集落を間近に控え若手農業者の対策等。農
地を守れない。

30 松山 女 50代 もっと具体的に書いてほしい。
31 松山 男 80代以上 班長さんの進行が親切丁寧だった。
32 松山 男 60代 地元議員との話し合いの場を設ける。

33 古川 男 60代
区長の地元要望は別の機会があると思うので、そちらで願いた
い。

34 古川 女 70代
これまで何回も参加してきましたが、小学校の学級会の域を超
えていないですね。

35 古川 女 40代

防災、福祉（高齢者）、教育、観光、農業、建設etcいくつか
のテーマに絞って（分科会的に）開催できないでしょうか。同
じ思い、考えを持っている市民の方たちとの意見も交換できれ
ば有意義だと思うのですが…。

36 古川 女 30代 子育てしやすい地域づくり
37 古川 男 60代 人口減少
38 古川 未回答 60代 はっきり発言してください。
39 古川 女 70代 初めてなので難しかった。
40 古川 男 50代 小学校の統廃合をもっと詳しく説明してほしい。

41 三本木 未回答 40代
自分達の議会活動の内容だけで、それをどう住民に反映させる
のか全然見えてこない。

42 三本木 男 70代
放射能焼却処分絶対反対。三本木地域以外に捨てるよう希望し
ます。

43 古川 男 未回答 時間が足りない。30分そこそこで市民は不足している。

44 古川 女 70代

勉強不足で自分は分からないと言いながら、大声で威圧（？）
する態度で、意見を聞く耳を持っていない感じ。議員の方々は
もっともっと責任を持ってお話しできるよう勉強すべきだと思
います。

45 古川 女 50代 ある方達の質問だけの意見交換会だったような感じです。
46 松山 男 60代 班長の発言が多すぎる。

性別 年齢 意見・要望

1 古川 男 60代
地域に密接な子育てや教育問題を重点的に取り上げれば、若い
父兄の参加が増えるのではないか。

2 古川 男 60代 大崎市、地域の具体的かつ解決すべき課題は何か。
3 古川 男 60代 地域（地区、市全体）の活性化
4 岩出山 男 50代 地域活性化は継続テーマにすべし。
5 岩出山 男 50代 議題定義がかたすぎる。
6 田尻 男 70代 小学校の統廃合
7 田尻 男 70代 産業振興、企業誘致、農業後継者対策

8 田尻 未回答 70代
①教育問題、特に小中学校の施設整備について
②地域の環境問題、特に山林の環境について

9 田尻 男 60代 空き家対策、県・市道の整備、雑草等の繁茂処理について

10 古川 男 60代
議員と有権者と協働で政策実現する際の具体的なプロセスの理
解。

11 古川 男 50代 今回のような内容で良いと思う。
12 古川 女 50代 男女共同参画、地域防災（行政区ごとの自主防災等）

13 古川 女 60代
今回のテーマはとても良い。内容についての答弁もとても聞き
やすく、分かりやすかった。とても良かった。

14 古川 男 60代 地域包括ケアについて
15 古川 男 60代 地域の各エリアの問題等についても話し合ってください。
16 古川 女 60代 大崎市の経済効果を大きくするにはどうしたらいいのか。

17 古川 女 60代
防災行政無線はお年寄りには聞こえず、スマホも使えず、西日
本でも問題になっているようなので、今後の対応を考えてほし
い。

18 古川 男 80代以上

①市職場の専門課があって長期計画基礎資料（調査資料）を作
成することが第一課題であると思う。課題分析課の設置。
②中途半端な施設で、正規の施設の徹底。特に大崎の中心であ
る古川に全てなし。

19 古川 男 60代 少子高齢化対策（農村地域における対策を）。空き家対策。

20 古川 男 60代

①地域づくり協議会での事業（イベント）開催等で自由に使え
る資金の確保など、地域活性化の一助となるようなシステムの
構築について
②次世代育成と政治参加への地域視点について

問３　意見交換会のテーマとすべき内容
居住地域
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21 古川 男 60代 人口減少の対策について

22 古川 男 60代
高齢者の福祉対策を各個人の年金で賄えるように見直しを行っ
てほしい。

23 古川 男 70代
地域内で解決できない問題点（例：空き地の雑草、空き家内で
の植木か公道へのはみ出し）

24 古川 男 60代 テーマが多すぎる。
25 鹿島台 男 60代 高齢化社会について

26 鹿島台 女 70代
別の場（まちづくり協議会他）があるかもしれませんが、少子
化問題、若い人達の出会いの機会を何とか設けられたらと願っ
ています。

27 鹿島台 男 70代 少子化対策。地域経済活性化。
28 鹿島台 男 60代 今回のような質疑応答で良い。

29 鳴子温泉 女 60代
空論的なことばかり言っても、なかなか議論はできない。具体
的なことを考えるテーマにすべきでは。

30 鳴子温泉 男 40代
長期的な地域ビジョン。10～20年後の具体的な鳴子の姿。地域
社会を存続させるために必要な子どもの教育環境とは。

31 鳴子温泉 男 60代 今・そして未来へ

32 鳴子温泉 女 70代

テーマは一つに絞ってきっちり話し合わないと、皆が勝手にバ
ラバラ質問していろんな回答が出て、一つも実になってません
でした。農業について聞いても、防犯灯についても、話が理解
できません。

33 鳴子温泉 男 70代
非常に関心のあるテーマは、市や議会が考えているものとかな
り距離があると思われるので、テーマの選定には一般人からも
聴取すべき。

34 鳴子温泉 男 60代
合併しても交流があまり行われていない。祭り、スポーツ、行
事など、お互いに助け合うこと、協力することを積極的に進め
てほしい。（日当を支払うこともあり得る）

35 鳴子温泉 男 70代
地域毎の具体的な事業と一体的なテーマがあるので、事務局も
同行して記録すべき。

36 古川 男 50代
広島の自然災害があり、いつ来るかわからない自然災害の対策
など。消防のポンプ車両を今後オートマ車にしてもらいたい。
（若い人は限定解除をしていないから）

37 古川 男 60代 高齢、長寿化社会に向けての地域づくり

38 古川 男 50代
どうしても要望会になってしまう。他議会で行っている少人数
グループによるフリートーキングなど試行してみることも必要
では。

39 古川 男 60代
企業立地について。人口減少対策について。婚活について。移
住場所の設定について。

40 古川 男 60代
議会のしくみ（請願、陳情について）
議員の役割（一議員として具体的に何ができるか）

41 鹿島台 男 60代 鳥獣被害、特にイノシシ、熊の被害についての予算の拡充。

42 鹿島台 女 70代
地域に密着した内容として、旧二小の利活用についてみんなの
意見を聞きたいと思います。

43 岩出山 男 70代
地域ごとに報告会を行っている視点から、地域の抱える具体的
なテーマを提示して話し合っていく中で、新たな発想も出るの
では。

44 鳴子温泉 男 60代 地域に特化したテーマ

45 鳴子温泉 未回答 60代
テーマを決められると話が進みにくいので、参加者が自由テー
マで話せるようにしてはどうか。

46 鳴子温泉 男 60代 合併の効果について。中山間地の人口減少対策について。
47 鳴子温泉 男 60代 今後の大崎市のあり方と方向性について。
48 古川 男 60代 請願、陳情のしくみ

49 三本木 女 60代
下水道の問題については大変な予算がかかるということだが、
取りつけについて重要問題として取り上げてほしいと思いまし
た。（住民への説明も含めて）

50 古川 男 60代 学校統廃合による既存施設の利活用。
51 古川 男 60代 少子高齢化社会における地域づくり

52 古川 男 30代
人口減少に伴う限界集落を間近に控え若手農業者の対策等。農
地を守れない。

53 古川 男 50代 防災と福祉について
54 松山 男 60代 地域の課題を取り入れる。
55 松山 男 70代 地区と全市を別々に。
56 松山 男 30代 福祉関係のテーマにしてほしい。
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57 松山 男 未回答 絞り込んでやる方法で良い。
58 松山 男 80代以上 地域課題
59 田尻 男 60代 少子化対策
60 田尻 女 70代 小学校、中学校教育の連携など（道徳の時間が欲しい）

61 古川 男 80代以上
・老齢化に伴う今後の取り組み方について
・地域の生活に欠かせないライフラインの充実

62 古川 男 70代 二元代表制は有効か。
63 古川 女 40代 防災、福祉（高齢者）、教育、観光、農業、建設etc
64 古川 女 30代 子供たちの未来と老後のために今やるべきこと
65 古川 男 60代 災害時の排水対策。経済活性化。
66 古川 男 70代 テーマ３つは少なすぎる。

67 古川 女 60代
大人のいじめ（部落）だと思います。地域の人がいかに指導す
べきか徹底してほしいです。

68 古川 男 70代 各委員会の活動内容の説明を十分に行ってはどうか。
69 古川 男 50代 自由テーマではどうでしょうか。
70 古川 女 50代 人材育成について
71 古川 男 60代 道路環境整備問題

72 三本木 未回答 40代
議員はもともと同じ大崎市民なのだから、地域住民と同じ目線
で話し合えるテーマにしてほしい。議員になると市民とは違う
目線で物事を進める感じがしてならない。

73 三本木 男 60代 地域活性化。若い人達は何を望んでいるか。
74 三本木 男 60代 10年先、50年先、長期ビジョンについて

75 三本木 男 70代
放射能焼却処分絶対反対。三本木地域以外に捨てるよう希望し
ます。そのことについて住民説明会を開催（三本木地域）。

問１０　市議会への意見・要望等
性別 年齢 意見・要望

1 古川 男 60代 今後の活躍を祈念します。

2 岩出山 男 50代
過疎地域自立促進特別措置法は平成33年３月迄の時限です。ぜ
ひ法律の目的に沿って計画を進めるよう強くお願いします。

3 岩出山 男 50代
教育委員会に物申せるのであれば、旧上野目小学校の地区運動
会時の校舎（教室）利用を促してほしいです。

4 田尻 未回答 70代
議会活動の自立化に努力し、真の行政との対等の関係を確立す
べきである。

5 古川 男 60代 もう少し地元のことを考慮してほしい。
6 古川 男 60代 今後とも御活躍を祈念します。

7 古川 女 50代

昨年も参加しましたが、昨年と同じ議員さんでした。たくさん
の議員がいるのに毎年同じ顔ぶれで残念です。違うメンバーの
方達ともお話をしたいし聞いてみたいです。また、話す方、全
く話さない方が毎回いて、見てて残念に思います。
意見交換会なので、市民と議員で意見が分かれることは必然で
す。そこで感情論になってしまうのはＮＧです。感情でものを
語っては何の意味も持ちません。

8 古川 女 70代
議員さん方も大変でしょうが、もう少し勉強したほうがよろし
いのではないか。

9 古川 女 未回答

議員さんの議会発言を誤って引用して報告書を作成したケース
があるようなのですが、間違いであれば訂正したものを再度作
成してほしいですし、本当のことなのであればしっかりと報告
してほしいです。誰もが目を通すものなので、嘘偽りのないも
のを作成していただきたい。

10 古川 男 60代
せっかく市民歌があるので、いろいろな機会にＣＤ等を、始ま
る前に流してはどうなのか。

11 古川 男 60代

①女性議員や若い世代の議員がある一定数入るような議員数の
条例を総意で出してほしい。
②行政が答弁をあらかじめ用意している。いかにも議会向け。
時にはフラットで市民が分かりやすい議会のやりとりができる
ようにそろそろ変えてほしい。

12 古川 男 80代以上 市民と交流する機会を設けてほしい。
13 鹿島台 男 60代 画像の精度をもっときれいなものにできないか。

14 鹿島台 男 70代

①地域の課題で健康で文化的な生活をするための1つとして、
公民館の建替えや図書館の充実が強く求められたことが印象的
であった。
②都市計画税について、税務課長の瑕疵ある説明で議員が議決
したとの話が出ていたが、議員の皆さんも考えてほしいと思い
ます。

居住地域
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15 鹿島台 男 70代
市執行部と議員との情報量の格差が都市計画税に対する差とし
て出たのか。市の情報開示、議員の市政への調査権、勉強等が
必要か。

16 鹿島台 男 70代 地元に企業を。
17 鹿島台 男 60代 都市計画税に関心を持てました。30年前にも一回聞きました。

18 鳴子温泉 男 70代
洞川院に並ぶ墓地（旧鳴子町営墓地）末澤28番地内の安全対策
を要望します。階段の手すりや看板、水道設備。以前26年２月
に陳情書も出したので宜しく。

19 鳴子温泉 男 60代
・議会の開催日程などの検討
・議員定数、選挙のたび立候補者ギリギリ。議員のなり手はい
ないのか。

20 鳴子温泉 女 60代 意見交換会を頻繁に開いていただきたい。

21 鳴子温泉 男 50代
市民も議員も夢を語り合い、夢（大崎市）を共有することも大
切と思います。夢がなければ将来像は描けない。

22 鳴子温泉 女 70代

議会中継はどうやって見れるのか。年齢的にホームページは無
理。端的に意見や要望はどこにどうしたらいいのかわからな
い。個人的に議員さんにお願いしてると聞いたことがあるが、
つて（ルート）がない人はどうすればいいのか。

23 鳴子温泉 男 70代
大崎市内の地域特性をよく把握して、その地域地域が経済的に
自立できるようにすることが第一。

24 古川 男 60代
テーマが固すぎるので、意見が出しやすい内容から入っていた
だき良かった。

25 古川 男 70代 出生率を高めるためには。婚活はどのようになっているのか。

26 古川 男 50代
市議会だよりはとても分かりやすく、理解しやすいです。今後
も市議の皆様、市民のため頑張ってください。

27 古川 男 60代 特別委員会の開催状況を詳細に載せてほしい。
28 古川 男 60代 市議会開催時、市民として参加したい。
29 古川 女 50代 大変お世話様です。市民に寄り添ったご活躍をお願いします。

30 古川 男 70代
市議会での優先課題での盛り上がり状況を、広報を通じて報告
してほしい。読む人、見てる人、興味を持つ人、持たない人も
いるかと思いますが、継続して頑張ってください。

31 古川 男 60代 電子投票が持論です。

32 鹿島台 男 70代
議員の研修の機会を多くして、内容等の報告もあってよいので
は。

33 岩出山 女 60代
意見交換会にしては開催時間が少ないと思う。もっと多くの方
の参加ができるような魅力のある議会にしてもらいたいと思い
ます。

34 岩出山 男 60代 答えありきの質問が多い。

35 鳴子温泉 未回答 60代
議会は三本木支所ですが、たまに支所で開くことがあれば傍聴
もできるのではないかと思うので、検討してみてください。

36 古川 男 70代
古南１号線建設、稲葉小泉線の建設計画について、大崎市が主
体となって進めてほしい。

37 古川 男 60代 政策提言（執行部と協力して）

38 古川 男 40代
私達市民ができないことなどを古川（大崎）を良くするため参
加しております。１つでも多く改善してもらえるようよろしく
お願いいたします。

39 古川 女 50代
今日も話がありましたが、議場で居眠りするような姿は見たく
ありません。皆、真剣に議会をしてほしいと思います。

40 古川 男 60代

今回、桜ノ目地区の区長さんからの試験焼却についての意見が
多くあり、市からの焼却についての附帯決議の要旨を住民に分
かりやすく説明してもらいたい。次回からはもっと座談会のよ
うなものにしていただきたい。

41 古川 女 60代
議会を傍聴することができないので、きょうの議会報告・意見
交換会は大変勉強になりました。

42 古川 未回答 50代
居久根をはじめとする農村景観とはどの地域のことですか。勉
強不足ですみません。今からゾーンを決めるということが理解
できました。

43 古川 男 30代 同世代が議員になったので見るようになった。
44 古川 男 50代 市議会活動状況を若い世代に配信してはいかがでしょうか

45 松山 女 50代

一人一人の活動が見えない。何を活動しているのか。具体的に
わかるように明記すべきだと思います。個々では活動している
と思うが会報だけでは活動が見えない。市民に活動が見えるよ
うに。

46 松山 男 70代
議会中継のビデオいつでも見たい。（今は中継時しか見ること
ができない）

47 松山 男 30代 大崎市議会メールニュースについてやってほしい。
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48 松山 男 60代
倫理の追及をしてください。あるべき議会活動について深めて
ください。

49 松山 男 60代 報告会は年１回では足りないと思う。数回の開催を望む。
50 松山 男 60代 いのちを守る行政・議会であることを念頭に。
51 田尻 男 60代 要望された件については頑張っていただきたい。

52 田尻 女 40代
市民の声を一つ一つ聞いてもらい、各常任委員会で対応しても
らい、役所と市民をつないでください。
医療費無料が高校３年生にまでなってくれるといいです。

53 古川 男 80代以上
一般市民との互いのコミュニケーションをもっと充実させてほ
しい。

54 古川 男 60代 電子投票が持論です。

55 古川 男 50代

「市議会相談所」のようなものを市役所内等に設置して、輪番
制で議員さんが相談を受け付ける。
「会派単位」、「委員会単位」の情報発信が定期的にあっても
良いのかも（議会報告のみならず提言等も）。
追伸　議員の皆様には限られた政務活動費、時間、人員の中で
大変御苦労されており、感謝しております。次世代の若者に見
本となるような活動を希望します。

56 古川 女 70代

議員の先生方、当選されましたので、充分に未来のことも考え
て議会の運営を手掛けてください。何足もの履物を履いて議員
活動は大変でしょうが、報酬を少なくして人数を増員され、老
人から若人までが当選することも良いのではありませんか。

57 古川 男 50代
常に中心課題を念頭に置いて、優先順位をつけて、大事なこと
（安心・安全）から１つずつ進めてほしい。

58 古川 女 40代
公園を増やしてほしい（宮城県は大人のメタボ率、子どもの肥
満多い）。身体を動かせる場所があると良いと思う。三小学区
（大幡あたり）に広めの公演があるとよいのでは。

59 古川 男 70代 歩道と車道の段差の修正。

60 古川 女 60代
人数が少ないアットホームな雰囲気で良かったです。こんな細
かなことをしても良いのかなと思うほどです。

61 古川 男 70代
昼の会に参加したことがある。参加者は少なかった。夜の部は
参加者を増やす努力が必要なのか。

62 古川 女 70代
西古川は年々店が廃業し、高齢者の方々の買い物が大変不便で
す。買い物専用のシャトルバスはいかがなものでしょうか。

63 三本木 未回答 40代
住民が質問したことについてはっきりと答えを出さない場面が
見受けられた。意見交換会となっているが、やはり議員と住民
の見えない壁があると感じた。

64 三本木 男 60代 市民の真意をよく酌み取っていただきたい。

65 三本木 女 60代
議会報告・意見交換会の機会を設けてくださってありがとうご
ざいます。市民が意見を話せるので、今後も開催してほしいと
思います。

66 三本木 女 50代
市議会だよりを目にしましたが、読みにくい、分かりにくい。
もっと分かりやすい文章と見やすい紙面にしてほしいです。よ
く分からないです。

67 三本木 男 70代
市議会だよりで、質疑、答弁ともに抽象的記述が多くてなかな
か理解できない。
修正議決があれば、修正前、修正後を記してほしい。

68 三本木 男 70代
宮城交通（バス）、仙台方面に国道４号線から乗り入れするＪ
Ｒ高速バス、三本木地域のバス、現在大衡村役場止まりなのを
大和吉岡まで延長してほしい。（黒川高校通学のため）
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